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o TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
'atmosférica média: 1003.6 milibares. Tem

peratura média do dia: 29.0 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 88.7 por cento.
Estado médio do céu: de claro a encoberto.

Cumulus, Stratus, nevoéíros noturnos. Esta
do médio do tempo: com instabilidades pas
sageiras no Planalto e Litoral passando a es

tável-bom. Previsão: A. Seixas Netto.

IBAGESC ABRIRÁ INSCRIÇÕES - Serão

abertas no próximo dia 18, as inscrições ao

Curso Integrado de Administração Gerencial,
promovido pelo IBAGESC e destinado a em

presários ou administradores, em atuação
nos diferentes setores da empresa e a acadê-

,

micos recém formados. O curso, em nível de

pós-graduação, terá a duração de 15 sema

nas. Maiores informações no IBAGESC, à rua
Esteves Júnior, 130.
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Corcel contra -mão Nova ponte tem

bate,em Kombi e Exposição permanente
,

d
' 't ' no Trapiche Miramar

provoca uas mor es '

'-
,

Às 20,30 hs. de ontem, o Corcel de Criciúma,

placas CR-5352, desceu a rua Esteves

Júnior na contra-mão e, na esquina com a

Avenida Rio Branco, abalroou com

violência a'Kornbí placas AA-5316, de

Florianópolis, que subia aquela
'artéria em direção à Ponte Hercílio Luz.

Como resultado do choque, a kombi

capotou e dois de seus passageiros,
Edson Celiciano, morador na Trindade, e

uma pessoa não identificada, de cor

preta, foram 'arremessados fora do veículo,
tendo morte instantânea. Os outros

três ocupantes da kombi, Manoel Lopes,
João José Espíndola e José

Luciano Pacheco sofreram ferimentos

generalizados. O Corcel causador do '

acidente' era dirigido por
Haroldo' de Bona, residente em Siderópolis,
e conduzido por Julio Fernandes, residente

em Urussanga e Maria Cirindini Dondossola, de

Criciúma, que também.sofreram escoriações,
sendo atendidos no Hospital dos Servidores.

Em solenidade realizada às 10h30min de

ontem, no Trapiche Miramar, foi inaugurada
a Exposição permanente da nova ligação
viária Ilha=Continente. O Secretário dos

Transportes, Paulo Aguiar, presidiu a

cerimônia, à qual compareceram
Secretários,de Estado, presidente da

Assembléia Legislativa e o Prefeito

Municipal. A nova ponte tem sua data de

inauguração estimada para dezembro. Terá

quatro pistas de tráfego, 17 metros de

largura e 915 de comprimento. (Pg. 12)
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Sabará, cobrando a 15a. penalidade, já na

madrugada dê hoje, deu ao Avaí O direito
de participar 'no Campeonato Nacional de
Clubes de 1974.'A primeira série de 10 pe-
'nalidades terminou empatada, com aprovei
tamento total. Depois, Vilela bateu para a

defesa de Da Costa, Jailson atirou fora, Ru
bens converteu e defendeu, a seguir, o tiro
de Luiz Everton. Foi então a 'vez de Sabará

selar a sorte do. disputa, cobrando forte,
rasteiro, praticamente entre os braços de

Da Costa que, apesar de cair certo, não

conseguiu deter a bola. Começava a festa
avaiana, após uma partida nervosa, que teve

início monótono e que ganhou ritmo inten

so depois' que Toninha, aos 3!l minutos,

perdeu uma virada sozinho diante do golei
ro alvi-negro. A partir disso, as duas equi
pes disputaram um jogo corrido e equili
brado até os 35 do período final. Na pror
rogação, sentindo o esforço despendido, os
jogadores trataram de manter o empate.
FavilliNeto foi um bom juiz. A renda foi
de Cr$ 141.320,00.

Agentes da KGB
levam Solzhenitsyn
preso em Moscou

Os agentes do Serviço de Segurança Soviético
e da Polícia prenderam ontem o escritor
Alexander Solzhenitsyn na residência

de sua mulher, em Moscou. Depois que o

Nobel de 1970 ter-se recusado a atender
a duas convocações feitas pelo Procurador

.

do Estado, sua prisão passou a ser tida
come "certa", na opinião dos grupos
intelectuais dissidentes. Um choque de
policiais uniformizados bateu à porta do
autor de "Arquipélago.Gulag", num

apartamento situado na rua Gorki. (PG. 2)

n

Cotesc abre amanhã

propostas do Plano
de Telecomunicações

Em uma das maiores concorrências públicas
realizadas nos últimos anos no Estado, a Cotesc

recebeu on tem 42 propostas das maiores indústrias

ligadas ao setor de telecomunicações, visando a

implantação do Plano Diretor de Telecomunicações de
Santa Catarina. O recebimento dos documentos
ocorreu noInstituto Estadual de Educação e,

segundo fonte da Comissão de Concorrência, a
execução da obra tem seu valor estimado em

4,5 milhões de cruzeiros. A abertura das propostas
, d·

!

esta marca a para as 15 horas de amanhã no
mesmo local, perante todos os participantes (Pág. 3).

M2 não fica por

menos de Cr� 1 mil
Apesar da falta de mão-de-obra não especializada e da

dificuldade de importá-Ia de outros centros. igualmente
deficitários, a construção civil na Cidade continua prospe

rando junto com os preços do metro quadrado que em 73 não

foi vendido a uma média inferior a Cr$ I mil. No momento

existem pelo menos 2S grandes editícios em construção na

Cidade, 17 deles em vias de acabamento. (Página 12)
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Polícia leva .Solzhenitsyn
" forca para interrogatório

10.) Eleição de nova Diretoria. '

Porto Belo, 11 de fevereiro de 1974
Consnáutica Construção Náutica S.A.

Edson Carm inatti

I i

Um grupo de agentes policiais soviéticos ir
rompeu ontem no apartamento do escritor
Alexander Solzhenitsyn, con duzindo-o à

força ao gabinete do procurador-geral, para
ser interrogado, segundo sua esposa.

Sete agentes, vestidos à paisana, defron
taram-se com/Solzhenitsyn à entrada de sua

residência e ele lhes disse: "Não irei. Já ex

pliquei porque. Somente me deixarei levar

pela força". Natália Svetlova, sua esposa,
disse que um dos policiais mostrou-lhe um

documento autorizando a polícia a usar a

força, se necessário.

° escritor negou-se por duas vezes a

atender intimações para que se submetesse '

a um interrogatório: "Nego-me a reconhe
cer a legálidàde da intimação e não compa
recerei para ser interrogado diante de ne

nhum órgão estatal". Quando o levaram,
um dos agentes disse a Natália: "Não é ne

nhuma tragédia. Voltará logo".
.

A PRISÃO
,

A detenção de Solzhenitsyn, Prêmio No

bel de Literatura, no ápice de uma campa-

riha oficial da imprensa contra o autor, que
durou seis semanas, e na qual foi injuriado
por publicar no Ocidente, em fins de de
zembro, "O Arquipélago Gullag", crônica
do terror da polícia secreta soviética e o

sistema nacional de campos de concen tra

ção de 1918e 1956.
O passo dado ontem contra Solzhenít

syn poderia preceder um julgamento por
"calúnias anti-soviéticas" ou ser urna sim- '

ples advertência da procuradoria, a fim de

que desista de suas críticas. Se o governo
decidir iniciar julgamento, o.escritor pode
rá permanecer na prisão durante o período
de investigação, que pode durar até nove
meses.

, Segundo a lei soviética, a sentença máxi
ma por "calúnias anti-soviéticas" é de sete

anos num c ampo de trabalho e cinco ou

tros em 'exflio na Sibéria. Acredita-se que
qualquer decisão oficial de acusar Solzhe

nitsyn somente poderia ser adotada pelos
membros do Politburo do Partido Comu

nista, que controla a procuradoria.

Um� "abertura na
,

'

Espanha de Franço:
/

criação de partidós
O prímeíro-mínistro .espa- que estas não poderiam ter.lu

nhol Carlos Arias Navarro pro- gara menos que o país conti

pôs ontem urna lei que p�mi-" nuasse mantendo a lei e a or

tirá ao povo formar organiza- dem: "Quem atacar esta sagra
ções políticas, pera priineira da confiança pública deverá sa;
vez desde a guerra civil. Em ber que a justiça recairá sobre
seu primeiro discurso perante 'ele com todo origor e peso da
as Cortes (o Parlamento), lei".
Arias Navarro, que foi nomea
do chefe do governo em de
zembro, após o assassínio do
almirante Luís Carrero Blanco,
propôs também que sejam elei
tos, ao invés de nomeados.

Ao falar em favor de urna

maior liberdade política, Arias
Navarro seguiu as previsões,
dos membros de seu gabinete e

da imprensa. Propõe, especifi
camente..vo estudo e a reda-

As tentativas anteriores de ção de um estatuto sobre o di
permitir que os espanhóis for- reito da=associação, destinado
massem grupos políticos fra- a promover a apresentação or
cassaram sempre, fossem quais denada de critérios e em con
fossem as regras propostas pa- I formidade com as leis funda- '

ra regulamentar esse direito. O mentais". E também que o

generalíssimo Francisco' Fran- Parlamento elabore urna nova
co proibiraa existência de par- redação à lei sobre conflitos de
tidos depois da vitória de suas interesses entre seus membros.
forças, na guerra civil de 1936. Cerca de metade deles teria

Arias não deu detalhes s,o- que renunciar em virtude das
bre quem elegerá os prefeitos e mudanças que .estão sendo
nem quem poderá formar as- propostas.
sociações políticas. Acredita-se

'

em alguns círculos políticos
que a eleição, limitar-se-a aos

membros do Movimento Na
cional de Franco, única organí
zação política autorizada no

.pafs,I i

Asseverou, ainda, que seu

governo "optará sempre pela
ação preventiva antes de recor

rer' a 'repressão, e tentará, por
sua vez, criar urna verdadeira
consciência nacional responsá
vel a respeito".ABERTURA

.

De qualquer forma, os ana

listas políticos consideram que
a afirmação formal de Arias,
formulada através dos canais
nacionais de rádio e televisão,
se constitua numa abertura de
certa importância; O primeiro
-ministro, de 65 anos, condi
cionou 'suas propostas ao dizer.

Intimo colaborador de
Franco, Arías Navarro elogiou
o velho chefe de governo de
81 anos e a seu sucessor, o

príncipe Juan Carlos de Bour
bon, mas indicou que o gene
ralíssimo permanecerá no po
der até sua morte e que não se

afastará antes disso.

EDITAL
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ASSEMBLÉIA "GERAL ORDINÁRIA

o Prêmio Nobel de Literatura

Alexander Sclzhanitavn foi preso
para interrogatório pela I(GB russa.

Será apenas umaadvertência ou o

prenúncio de um julgamento?

O escritor, que está com 55 anos, foi
aclamado. fora de seu' país e qualificado por
m�itos corno o principal daIiteratúra con

temporânea soviética, Em seu país, ynde
seus livros são consiérados excessivamente
críticos do sistema, foi expulsoda/União
dos: Escritores e somente' um -df/seus ro

mances foi publicado: "Um Dia na Vida
de Ivan Denissovich", que .saíu à venda-du,
rante o período de desestalinizaçãor'quan
do a Rússia era governada por Nikita Krus
chev.

Suas obras mais recentes .: "O Pavilhão
de Cancerosos", "O Pri rreiro Círculo", e

-

"Agosto, 1914" - estão proibidas na

União Soviética, apesar do êxito que alcan

çaram em todo o mundo. Solzh e nitsyn ga
nhou o Nobel de Literatura pelo nível

Conferência de cúpula, ,

árabe discutirá hoje,
separação de forças
Urna conferência dé cúpula árabe, incluindo a Argélia;

Egito, Síria e Arábia Saudita será realizada hoje em Argel
para discutir a separação com as tropas de Israel. O chefe
de Estado do Kuwait poderá também tomar parte, se-

gundo um porta-voz argeliano. '

"Tudo indica que o terna deverá ser a: separação de
//'1

forças", explicou o porta-voz quando lheyellguntaram se

o embargo de petróleo árabe poderia sef'discutido.
Não se informou de imediato quem teria proposto

esse encontro. Notícias anteriores procedentes do Orien
te Médio indicavam qu�-qs países árabes desejavam reu

nir-se no Paquistão em fins deste mês, onde participa-
riam de urna conferência de cúpula muçulmana.

I

A separação de forças entre Egito e Israel na frente de
Suez está se processando normalmente mas as forças sí
rias e israelenses travaram intensos combates na frente de

Golan nos últimos dias.
Autoridades argelianas informaram que a conferência

começará hoje à tarde e deverá se prolongar até quarta
-feira.

Aparentemente a reunião foi marcada às pressas .e

porta-vozes informaram que o embaixador' argeliano
Moharnrned Bedjoui, foi comunicado apenas ontem à
tarde.

O secretário de Estado norte-americano Henry Kis

singer, tem pressionado sírios e ísraelens�s para inici ar as
negociações para uma separação de suas forças na frente
de Golan. O presidente do Egito Anwar Sadat também
tenta convencer os sírios nesse sentido.

O presidente sírio Hafez Assad env i ou propostas a

Israel no/mês passado mas o gabinete rejeitou-as. Notí
cias de Washington informavam que Kissinger estava re-

vendo seus planos de mediação,
,

'

O embargo de petróleo tem sido o ponto central da'

estratégia árabe, desde a guerra de outubro e, se as im

portantes decisões sopre a separação de forças devem ser

concluídas, elas deveriam no mínimo contar com a apro
vação do rei Faiçal da Arábia Saudita e do Emir, Sabah EI
Salem El Sabbah do Kuwait.

O presidente da Argélia, Houari Boumedienne foi o
anfitrião da última conferência de cúpula árabe em no

vembro e suas tropas estiveram estacionadas na frente de
, Suez durante a guerra. Sadat desde então tem mantido
Boumedienne informado a respeito dos progressos díplo-.
máticos obtidos até agora.

Ficam os senhores associados 'convidados a compa
recer à' Assembléia Geral Extraordinária, que será rea

lizada. no dia 28 de fevereiro de 1974, em sua sede
social na Enseada da Encantada - Porto Belo -r-. Santa
Catarina, às 10,00 horas, para deliberar sobre a Se
guinte:

ii

I ORDEM DO DIA:

COMUNICADO À PRAÇA
A Firma CONSNÃUTICA - Construção Náutica'

S.A., sediada na Enseada da Encantada - Porto Belo
- Santa Càtarina, comunica que toda e qualquer cor

respondência, comercial, Bancária, oficial, bem como;

títulos e contas a receber, devem ser tratado única e

exclusivamente, em sua sede social de Porto Belo.

Porto Belo, 11 de fevereiro de 1974.

Consnáutica Construção Náutica S.A.
Edson Carminatti

programa
OSCAR BERENDT

na
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geral de seus escritos. Não quis viajar a Es
tocolmo para' recebê-lo porque, segundo
ele, se o fizesse, não lhe permitiriam voltar
a seu país.

Petróleo: fim' de,
conferência,

vagas esperanças
Terminou ontem a con

ferência de treze importan
tes países consumidores de

petróleo C0m a esperança

de continuar com a espe
rança em outra reunião de
alio nível; com a participa
ção tanto de consumidores
corno produtores, inclusive
dos países menos desenvol
vidos.

Fora disso, os discursos
de chanceleres e Ministros
de Finanças pareceram
confirmar a predição, de
que os problemas de escas-

"sez energética vão muito
além dos que podem ser

resolvidos numa conversa

de dois dias.
Um comunicado divul

gado I).a noite de ontem
mostrou as coincidências
sobre a gravidade da situa-
,ção e a necessidade de rea

hzar estudos e CÚIlSui t as

adicionais. Mas rrocurou
dissimular a grande dife

rença existente entre os

Estados Unidos, num lado,
e a França, de outro.

Os Estados Unidos. re
presentados por Henry

,

Kissinger 'e o secretário do
Tesouro George Schultz,
solicitam total colabora

ção, prometendo assistên
cia a todos os países anu

gos e aliados que depen-
, demmuitomais do petróleo
que essa nação.

Michel. Jobert, ministro
das Relações Exteriores da

França, não deseja ouvir
falar de urna colaboração
tão estreita' quanto impos
sível, porque, argumenta,

os Estados Unidos, impor
tante produtor de' petró
leo, não podem se compa
rar com outros países que
têm de importar ate a. últi
ma gota que' necessitam. ,

ATAQUES A POÇOS
Por outro lado, os na

c i o n aí.i stas africanos de
Angola afirmaram ontem

que atacarão as. operações
de perfuração de poços de

petróleo naquela colônia
portuguesa, inclusive a em-

, presa norte-americana Gulf
Oil Corporation.
A ameaça foi formulada

numa declaração feita em

Dar Es-Sallam, Tanzânia,
pelo comitê de governo do
Movimento Popular pela
Libertação da Angola
(MPLA), Acrescenta que a

exportação de petróleo em

v irtude de licenças conce
didas peios portugueses ,

prejudica não apenas a "lu
ta de libertação de Ango
la", mas também financia
a guerra travada por Por

tugal contra os nacionalis
t as africanos da Frelimo
em Moçambique, assim 'co-

, mo satisfaz as necessidades
dos regimes brancos da
África do Sul e Rodésia.

Até agora, o MPLA não
declarou ter atacado ne

nhuma das instalações pe
trolíferas de Angola. A or

ganização tem demonstra
do possuir urna crescente
habilidade no manejo de
armas modernas e sabe-se'
que está equipada com fo
guetes.

NOTICIARia .INTERNÁCIONAL

FORNECIDO PELA ASSOCIATED PRESS.

NOTA DE FALECIMENTO

A famiília de Enedino Cesarino da Rosa, comunica
o seu falecimento ocorrido no dia 08/02/74 na cidade

de Rio do Sul e convidaparentes e amigos para Missa
de 70. dia à realizar-se na Capela do Colégio
Catarinense, no dia 14/02/74 às 18 horas.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se:

Nome do participante.

Endereço. . . , .'. . ,

J
n,'.\t.,,/i

Participe deste promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para 'o Novo Cinema da' Avenida Mauro
Ramos
Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

Comentário AP

CONSNÁUTICA - CONSTRUÇÃO NÁUTICA S.A.

Três nomeações feitas pelo presidente
Nixon no Departamento de Estado indicam
que sua posição com relação à pol ítica

latino-americana é pró-brasileira

Política deNixon
com relação à AL
$ pró- brasi leira

por George Geclda

Três importantes nomeações feitas em meses re
centes pelo presidente RichardNixon parecem indicar
que a posição do Brasil em suas-relações com o gover
no norte-americano foi fortalecida em comparação
com a dos demais países latino-americanos. Alguns
diplomatas locais opinam que estas nomeações po
deriam acelerar a tendência pró-brasileira, presente
desde os primeiros dias do governo de Nixon.

Este fenômeno chegou ao seu ponto alto em de
zembro de 1971, quando Nixon se referiu-em termos

favoráveis à capacidade brasileira de influir nos acon
tecimentos latino-americanos. As mudanças de influir
nos acontecimentos latino-americanos: As mudanças
-âo pessoal, feitas desde então pelo governo, serviram
para reforçar a opinião de que, para Nixon, não há
pais latino-americano tão importante como o Brasil.

A prova mais recente foi dada na semana passada,
ao ser nomeado o diplomata Stephen Low, veterano

'especialista em questões brasileiras, para o cargo de
assessore tino-americano no Conselho Nacional de
assa

assessor latino-americano no' Conselho Nacional de
Segurança, liderado pelo secretario de Estado Henry
Kissinger. Low substitui o novo embaixador designa
do para o Panamá, William Jorden.

Nos últimos dois anos Low cuidou de questões
brasileiras no Departamento de Estado e foi conse
lheiro político dá embaixada norte-americana no Bra
sil Dentro de seu novo cargo, participa dos mais deli
cados aspectos da diplomacia latino-americana do pre
siden te Nixon.
OUTRO

'

Outro especialista em assuntos brasileiros que vem
, sendo promovido de forma constante é Jack Kubish.
Dentro de suas funções do sub-secretário de Estado
encarregado de assuntos in teramericanos, é, o princi
pal porta-voz da política latino-americana de Nixon.
Especializou-se em Brasil durante, a última década,.
,quando passou sete aros relaconado com assuntos bmsi
,leiros no Departamento de Estado e na embaixada
norte-americana no Brasil

O novo embaixador do Brasil, John Crimmins,
não esta identificado tão de perto com esse país como
Low ou Kubish, mas é considerado um dos mais há
beis diplomatas do Departamento de Estado.

Durante o primeiro período do governo de Nixon,
Crimmins foi o segundo funcionário em categoria na

divisão latino-americana do Departamento de Estado,
às ordens do subsecretário Charles Meyer e se encar

-

regou de preparar a visita a Washington, em 1971, do
presidente, Emilio Garrastazu Médici

A incógnita que predomina em washington ., nos
meios diplomáticos latino-americanos, é se as nomea

ções de Low, Kubi�çJl, e Crimmins sugerem que se

dará excessiva atenção ao Brasil nas futuras delibera
ções de politica hemisférica de Nixon.

'

As autoridades norte-americanas negam essa pos
sibilidade, argumentando que não serve aos interesses,
a longo prazo, deste país, alimentar a, impressão de
que considera mais importante do que outros países
do continente.

,

A primeira prova dq influência que tem o Brasil
nos Estados Unidos terá lugar no próximo mês, quan
do Nixon enviar um representante pessoal a Brasília
para a posse do presidente eleito Ernesto Geisel. Um
diplomata sugeriu que considerando as posições cha
ves ocupadas por Low, Kubisch e Crimmins, é quase
certo que Nixon receba a recomendação de enviar um

representante de categoria: ou Kissinger ou o vice-pre
sidente Gerald Ford.

Governo alemão cede
ante a greve e eleva
a oferta salarial

O governo do chanceler Willy Brandt elevou on t em sua ofer
ta salarial aos sindicatos de serviços públicos, num esforço para ,

colocar fim à greve que interrompe os serviços de transporte, a

navegação e o recolhimento de lixo em toda a Alemanha Ociden
tal.

As paralisações se estendiam no segundo dia da greve, quando
o governo propôs elevar os salários em 10,5 por cento e fixar um
mínimo de 140 marcos (321 cruzeiros) mensais para as catego
rias salariais inferiores.

Os líderes sindicais deliberam acerca da proposta, que con

tinua sendo muito abaixo das exigências sindicais deIS por cen
to de aumento e um mínimo de 185 marcos (422 cruzeiros), mas
é 0,5 por cento superior à melhor proposta anterior do governo,
de 10 por cento.

Ao .finalizar uma reunião de emergência com o gabinete,
Brandt pediu que "ambas as partes atuem com responsabilidade
nesta difícil situação". Segundo o porta-voz do governo, rue
diger Von Wechnar, o resultado do atuar conflito trabalhista terá
muita influência em tudo que se relacione com os preços neste

ano.

O líder do principal sindicato de serviços públicos, com mais
de meio milhão de filiados, disse que a primeira fase .da greve
terminaria à meia-noite de ontem, sendo substituída por um pro
grama de greves simultâneas, até que se chegue a um acordo.

O Sindi'cato dos Ferroviários, cujos membros continuam' tra
balhando com poucas exceções, anunciou que as pralisações
"não poderão 'continuar sendo evitadas" c os trabalhadores pos
tais, por sua vez, declararam que suas greves se "ampliarão".

Nas Bancas

Grandes Religiões
Zél Carioca
História Brasil
Capa Pais Filhos
ELE & ELA
Dicionário BWCH
História Universal

CLAUDIA
MODica Especial
e novos lançamentos
livros de bolso.
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Conselho de ,Cultura

'examina unificação,
,dos supletivos

Heitor Gurgulino anuncia um milhão de
,

I

unlversitérles no ·B.-asil até fim de 74
° diretor do Departamento de Assuntos Uní-.

versitários do Ministério da Educação e Cultura,
professor Heitor Gurgulino de, Souza, revelou
ontem pela manhã, na instalação do Seminário

sobre Plano Global de Desenvolvimento que até

o final de 1974 o Brasil terá mais de um milhão

de universitários matriculados nas' instituições
de ensino superior.

Relatando a preocupação do Ministro Jarbas

Passarinho pela elevação dos índices de quanti
dade e qualidade do ensino superior, o profes
sor Heitor Gurgulino de Souza citou documen

to oficial apontando que no período de 1968 a

1973 as matrículas no Brasil triplicaram, en

quanto nos Estados Unidos as ofertas fotam ele
vadas em apenas duas vezes, em idêntico

período.
Fundamentado em dados oficiais, cujas esta

tísticas se aproximam cada vez mais da reali

dade brasileira, o diretor do DAU disse que em

1966 as instituições federais de ensino superior
tinham matriculados 75.763 alunos, elevando

esse total para 198.932 em 1973, com amplia
ções acentuadas a cada ano. \

Revelou, mais adiante, que o crescimento de

1974, em relação ao ano passado, foi de 14,5
por cento, registrando-se no início do ano um

total de 228.572 estudantes matriculados nas

primeiras séries dos estabelecimentos de ensino

superior da rede pública particular.
Para o professor Heitor Gurgulino de SOuza

o Plano Global de Desenvolvimento das Univer

sidades Brasileiras, que está sendo coordenado

Municípios procuram a

ECT para instalação de

novas agências em SC

em São Paulo, como nos demais Estados da Fe

deração, com número sem precedentes dentro'

de 3 anos.

Falou da necessidade de preparação de recur

sos humanos nas Escolas Supe�ores ao cuidado
que deve estar sempre presente na ampliação
judiciosa dos recursos financeiros disp oníveis, a

fim de que cada parcela seja muito bem empre

gada.
CURTA DURAÇÃO
° diretor do DAU focalizou, finalmente, a

nova investida das Universidades brasileiras na

criação de cursos de curta duração, fugindo às

pretensões tradicionais de programas de Filo

sofia, Direito e outros, de 4 ou -5 anos de dura-

ção. ,

Revelou que a cada momento o Conselho Fe

deral de Educação tem recebido solicitações pa

ra aprovar Cursos que atendem às necessidades

do desenvolvimento brasileiro e se identificam

com as aspiraçõesda área estudantil.

° Seminário sobre o Plano Global de Desen

volvimento das Universidades Brasileiras foi ins

talado ontem, às 9 horas, em ato presidido pelo
Reitor Roberto Lacerda e que teve a.presença
do diretor do DAu, professor Heitor Gurgulino
de Souza, do. coordenador da CEPES, pr o fes

sor Bilson Salomão e autoridades universitárias,
além de representantes da Concredite e Ministé

rio da Educação e Cultura.
Estão participando do Seminário mais de 90

�professores e técnicos de : instituições de ensino

superior.

pelo CEPES, vem permitindo mais perfeicão e

i dentificação com a realidade das estatísticas

educacionais.
Caracterizando com números que o número

de docentes vem acompanhando a ampliação
das oportunidades na faixa discente, o diretor

,

do DAU citou que em 1973 cerca de 5.589

alunos estavam matriculados nos Cursos Pós

-Graduação das Instituições Federais, enquan
to que na rede privada esses dados sobem a mais

de 7.200 matrículas.

PRESSÃO AUMENTA

° professor Heitor Gurgulino afirmou, ain
da , na instalação do Seminário da CEPES que,
novos aumentos de pressão às portas das Uni

versidades ocorrerão dentro de 3 e 7 anos, origi
nadas; respectivamente, pelas possibilidades as

seguradas pelos exames 'supletivos em franca ex

pansão em todo o país, e pela Reforma do Ensi

no de lo. e 20. Grau fixado pela Lei no. 5.692,
que transferirá para o ensino superior, a grande
demanda antes constatada às portas do antigo.
Curso Ginasial.

Para exemplificar essas prevísões, o professor
Heitor Gurgulino de Souza falou sobre o Estado
de São Paulo, onde se realizaram Exames Suple
tivos na semana que passou, com mais de 150
mil estudantes inscritos. Como houve reprova

ção de 90 por cento dos candidatos a pressão
junto às Universidades não será tão acentuada.

Contudo, o volume de inscritos nos Exames Su

pletivos tende a se elevar ainda �ais, não apenas

[ LEIA :0- ESTADO

Ufsc conferiu seu brasão

ontem a Zaldir de Lima

o ReitorRoberto Lacerda entregou o brasão da Ufsc ao Coronel Zaldir de Lima

AUXILIAR DE ESCRITORIO

A ACARESC fará realizar um teste de sele

ção para Auxiliar de Escritório. Inscrições até
o dia 191de fevereir.o corrente, das 7 às 11 e

das 13 às 17 horas no Es::ritório Central da
ACARESC - Rodovia Leoberto Leal, sln -

Bairro Agronômica.

Depois de ser homena

geado com a medalha de
Anita Garibaldi, o coronel
Zaldír de Lima, ex-coman
dante do 630. Batalhão de
Infantaria, recebeu na tar
de de ontem o brasão da
Universidade Federal de
Santa Catarina. A homena

gem foi conferida durante

almoço na Clube Doze de
Agosto pelo Reitor Rober
to Lacerda, na presença do
professor Heitor Gurgulíno
,de Souza, diretor do De-

partamento para Assuntos
Universitários do MEC; Vi
ce-Reitor Alcyr Meira, da
Universidade Federal do
Pará; e do professor Ar
thur Orlando da Costa, Vi
ce-Reitor da Universidade
Federal do Rio de Janeiro.

Saudando o, homena
geado, o Reitor Roberto
Lacerda afirmou que o co

ronel Zaldir de Lima per
mitiu que à UFSC implan
tasse a disciplina de Prática JÁ ESTÁ DE POSSE DE UM CHEQUE

Vá buscar o seu cheque "jubileu de ouro" na Modelar de confecções ou de móveis e tapetes

ou, ainda na de Eletro doméstico e porque esquecer a Grutinha?

O cheque vale como dinheiro somente nestes estabelecimentos.

\ \ /
"-_

Esportiva, abrindo as por- ,

tas do 630. BI aos acadê
micos. Asseverou ainda

que tal homenagem era

prestada a um catarinense
ilustre "que tem se desta
cado na vida militar, social
e intelectual do Estado e

do País".
Na oportunidade, o co

ronel Zaldir de Lima agra
deceu a homenagem decla
rando que nas suas análises
sobre as profundas trans

formações verificadas em

sua terra natal, pode citar
, três, delas: fi fundação da
Universidade Federal de
Santa Catarina, a Revolu

ção de Março de 1964 e a

inauguração dá, BR-101.
Frisou que quando não ha
via a UFSC, durante seu

tempo de vida escolar,
"muitos catarinenses pro
curavam outros centros pa
ra completar os estudos su

periores e raramente retor

naram à cidade de ori

gem".

- Hoje - continuou -

, eles aqui permanecem para
novos estudos e colaborar
na formação de uma elite

,

dirigente no Estado.

Finalizando, o ex-Co
mandante do 630. BI reite
rou sua decisão anterior
mente anunciada quando
foi homenageado pela Im
prensa da Capital com um

jantar na Lagoa da Concei

ção, dizendo que em Brasí
lia onde assumirá novas

funções no Exército, espe
ra ser o representante de
todos os catarinenses na

Capital Federal "encami
nhando-os em seus afaze
res e procurando retribuir
as manifestações de

hospitalidade e acolhimen
to que me foram tributa-
das".

'

° Diretor Regional da Empresa de Correios e Telégra
fos revelou ontem que não recebeu nenhuma comuni

cação oficial do órgão central sobre a instalação de novas
\

agências, no interior do Estado e na Capital. Salientou

que a ECT em Santa Catarina está entrando em entendi

mentos com várias prefeituras do interior para a instala

ção de novas agências e postos de coleta. As localidades

com menos de dois mil habitantes terão um posto de

coleta, ao passo que outras - que já ultrapassaram essa

cifra terão suas próprias agências. Para a instalação de

postos de coleta e agências, a Diretoria Regional do ór

gão está recebendo inúmeros pedidos dos prefeitos. "Isto
se deve as facilidades de instalação, porque as prefeituras
podem conter as despesas lançando mão do Fundo de

Participação dos Municípios com pleno acerte por par

te do Tribunal de Contas", revelou o Sr. Pedro Regalado
, Moreira Dias. "',

Atualmente a ÊêT em Santa Ca t arina conta com

118 agências e l ôü.postos de coleta e o órgão está incen

tivando a instalação de novas sedes, padronizados e com

maior desempenho. Exemplo disso são os municípios de

Xanxerê, Caçador e Rio Negrinho, programados para re

ceber novas agências.
"Estamos empenhados em oferecer ao público um

serviço cada vez melhor, e esta qualidade ,depende do

ambiente de trabalho dos funcionários da ECT. Por isso

há uma preocupação em humanizar, dar mais conforto e

apresentação para os servidores e público", disse o Sr.

Moreira Dias.

Todos os municípios de San 'a Catarina estão servi

dos por correios e alguns, além das agências, tem vários

postos de coleta.

Sobre as caixas de coleta de plástico que serão distri

buídas na cidade, o Diretor afirmou não há previsão esta

belecida sobre o número que a agência local receberá.

Os exames supletivos deste ano estão sendo objeto de

estudos no Conselho Estadual de Educação. Um grupo

de educadores estuda a possibilidade, de unificar est� exa

me em todo o Estado. A medida: visa, principalmente;
suprimir os comentários e os embaraços quanto a forma

e a apuração dos resultados 'nos exames realizados nos

anos anteriores.

Contudo, será mantida a mesma data dos anos ante

riores, isto e, meados de julho e fins de novembro.

mudança da sistemática do -concurso é que está sendo

estudada e uma nova tomada de posição em face da Lei

5,692, que institui a reforma de ensino.

NOVA ORIENTAÇÃO
De uma maneira paralela a implantação da nova siste

mática do concurso supletivo, está sendo estudado um

novo sistema de orientação aos realizadores regionais. A

informação é do Conselho Estadual de Educação.' A fina

lidade precípua dos estudos que estão sendo empreendi
dos no CEE, se deve a problemas que costumam apare-i

cer nos sistema regionais de aferição da capacidade dos

candidatos dos exames supletivos. ,

A unificação será o passo definitivo, mas até o mo

mento a equipe de estudos não chegou a um denomina

dor comum sobre a instituição do novo sistema do con

curso. Isso porque, alguns técnicos do assunto não

acham viável a implantação da unificação e têm de se

debaterem contra outra corrente que é totalmente favo

rável ao no sistema do concurso.

Por outro lado, adiantou fonte do CEE que ainda este

o estudo estará concluído e as decisões finais, principal
mente no tocante a divulgação oficial, caberá a Secre

taria de Educação, ainda este mês.

Cotesc recebe 42 propostas

para implantar P. Diretor
Com a presença de 42 firmas participan

tes, a Cotesc recebeu na tarde de ontem, no
Salão Nobre do Instituto Estadual de Edu

,cação, as propostas à Concorrência Pública

destinada à aquisição de materiais destina

dos' a implantação de redes do' Plano Dire

tor de Telecomunicações de Santa Catari

na, no valor estimado de 4,5 milhões de

cruzeiros.
° material que es-tá sendo adquirido pe

la Cotesc, compreende: ferragens eletrogal
vanizadas para instalação de redes aéreas,
conectores de vinculação, materiais plásti
cos para redes subterrâneas, trefilados de

aço, isoladores de porcelana, luvas de

chumbo, 800 quilômetros de fios para ins-

talaçoes internas e materiais diversos.

As empresas habilitadas, terão suas pro

postas abertas na próxima quinta-feira, às

15 horas, no Instituto Estadual de Educa

ção.

ACOMISSÃO
A Comissão Julgadora da Concorrêncía

Pública, presidida pelo Sr. Hélio Estrella, é
composta pelos _SIS. Manfred Boer, Gentil
Beltrame e Laércio Pedro da Luz.

omaterial assim adquirido e destinado a

implaritação de redes do Palno Diretor de

Telecomunicações da Cotesc, e será entre

gue em seis parcelas mensais, a primeira 30

dias depois de assinado o contrato.

Campanha faz TAC promover
, ,

só os bons espetáculos
Preocupada com os efeitos positivos da criará problemas em ceder 7 dias para apre

campanha "Vá ao Teatro, Teatro é Cultu- sentações da Sociedade Pró-Música, criada

ra", a direção do Teatro Álvaro de Carva- recentemente visando trazer junto ao públi
lho está empenhada em trazer para Floria- co espetáculos de músicas eruditas. Inicial

nópolis menos espetáculos em relação aos mente, a Sociedade Pr6-Arte se apresentará

apresentados no ano passado, mas com a uma vez por mês.

promessa de diminuir a quantidade e aJ1- SEM ESTRUTURA

mentar a qualidade. "A contribuição dada pelos 'órgãos pú-

"Realmente, a afluência de público ao blicos aos cinco grupos teatrais existentes

teatro tem aumentado consideravelmente, na cidade é excelente e eles não conseguem

principalmente depois que a qualidade dos maior sucesso porque lhes falta estrutura.

espetáculos passou a ser preocupação pri- Poderiam existir sem auxílio algum", reve
meira. Então, o público sentiu-se motiva- lou Luis Alves, diretor artístico do TAC.

do", revelou o diretor do TAC Pedro Che- Sobre o aumento do público de teatro,
,

rem. Luis afirmou que o barateamento dos in-

BOA PROGRAMAÇÃO PARA 74 gressos até c máximo de Cr$ 10,00- ou
Espetáculos de bom porte já estão ínse- Cr$ 5,00 seria o ideal para a consagração

ridos no calendário do TAC para o ano cor- do teatro junto ao povo. A absoluta falta

rente. No período de 28 de maio a 5 de de condições, o prédio pequeno, as altas

junho, "Greta Garbo, Quem Diria! Acabou taxas cohradas pelas companhias paulistas e

no Irajá!" é a peça de Fernando Mello, le- cariocas, impede que o público esteja mais

vado em cartaz pela companhia de Milton perto .dos grandes acontecimentos teatrais.

Carneíro. Para a primeira quinzena de abril, CURSO DE TEATRO

o Programa de Ação Cultural do MEC leva- ° Sr. Pedro Cherem afirmou que está

rá em cartaz a peça "As desgraças de uma aguardando oportunidade para inaugurar o

criança" de Martins Pena. Esta peça foi nova equipamento de som e o novo piano
classificada entre as dez melhores de 73. De Yarnhaa doado pelo Conselho Federal de

8 a 12 de maio está programada a peça "O Cultura.

aman te de Mme.Vidal", de Luiz Verneuil, Para o mês de março está programado
levada em cena pela companhia de Fernan- um Curso de Teatro, denominado "A im

da Montenegro e que fará uma "tournée" portância do teatro na educação e cultura

pelas principais cidades do interior do Esta- da criança", ministrado pelo prof. Jorge
do. Paulo da Escola de Teatro de Comédia, da

Há a possibilidade de trazer "O Pássaro" Guanabara. É, destinado a professores, nor

de Elói Araújo, peça que consegue captar a malistas, freiras, enfermeiras etc., pessoas

atenção dos estudantes,
'

,que tenham contato direto com a persona

Como oportunidade de abertura para os lídade, temperamento, educação e 3ultura

valores vocais e teatrais locais, o TAC não da criança.

JUBILEU DE OURO?

I

�.
INFRA[RO

EMPRESA BRASILEIRA

DE INFRA-ESTRUTURA

AEROPORTUÁRIA
A ADMINISTRAÇÃO DO AEROPORTO HERCfuo LUZ, comunica que esta

organizando na Secretaria da Terminal de Passageiros, o cadastramento de firmas

em geral que operam comercialmente com os produtos abaixo discriminados:

1) Máquinas de escrever

2) Máquinas 'de calcular
3) Copiadores
4) Duplicadores
5) Móveis de Estar e de Escritório

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPÓRTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS 'DE RODAGEM

NOTA
O DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA

CATARINA. esclarece que o Decreto N-STO-14-1-74/15 que declarou de utilidade pública

os imóveis e benfeitorias necessários 'à duplicação de pista da nova Rodovia ltacorobi - Ingleses
do Rio Vermelho e acessos a Jurerê e Canasvieiras, visou:

- reservar a área necessária para uma futura duplicação de pista;
- impedir a construção de acessos inconvenientes. irregulares e perigosos;

•
- preservar o meio-ambiente.

'

Finalmente, não há programação para construção imediata da segunda pista.

DERSC.,_ em Florianópolis, 11 de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.
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Crônica se_

'inal'eliz
Fazia frio. E calor. o. escuro da noite era claro como

o dia e de dia acendiam-se as lamparinas contra o escuro

da noite. Um tempo, evidentemente, de trevas diurnas e

luzes noturnas. Neves quentes e mormaços gelados. Um

tempo, claro, estranho. Os habitantes deste tempo, no

entanto, nada mais eram que normais. Seres normais que
se moviam pelas ruas e horas com uma normalidade
sufocante.

'

,

-

As revistas faziam normalmente longas reportagens
coloridas sobre "o dia do Normal-Mor". COntavam que
ele, normalmente, acordava às horas tantas do dia, fazia
aquilo que todo homem normal faz e à noite voltava a

dormir. Um sono normal para quem trabalha tanto

quanto o Normal-Mor. Ele, pessoalmente, rescende à
normalidade. Seus familiares à exceção de um cachorro,
são todos notavelmente semelhantes, principalmente nos,

sobrenomes.
Mas, na longa escuridão de um dia qualquer, de

dentro dos asilos para anormais, um grito. Gritaram a

mesma palavra que Érico Veríssim�ostra pela metade
na última página do Incidente em Antares. E outras

pessoas, além' dos guardas, ouviram o grito. E o eco do

grito chegou a fazer sair sangue 'do ouvido de um

rapazola normal, que -ia
. normalmente trotando em

direção à Faculdade de Ciências da Normalidade S,A.
Vários dias depois, já com o ferimento normalizado, o

rapazola ainda não havia conseguido fechar os olhos. Era
normal, naquele tempo, ficar com os olhos fechados.
Complicados e eficientes mecanismos eletrônicos
guiavam os cidadãos até para ir fazer xixi. Não havia
necessidade de abrir os olhos. A televisão era ligada
diretamente ao cérebro. E os jamais e livros, coitados,
foram decretados de inutilidade pública e até banidos
dos dicionários, aliás também os dicionários foram
banidos em sua forma impressa. Mas o rapazola, dizia eu,
estava ainda com os olhos abertos. Isso não era normal.

Alguma falha' no "SELAIR" (Serviço Eletrônico de
Localização de 'Anormais e Imediato Recolhimento)
deixou o rapaz indo e vindo normalmente com os olhos
- ó anormalidade das anormalidades! - abertos. E ele
viu coisas normais: pessoas indo e vindo de olhos
fechados, obedecendo a impulsos quase mágicos; pessoas
indo e vindo, fazendo isto, produzindo aquilo e aquilo
outro; pessoas normais aos montes. Indo e vindo. Achou
normal. Era normal Mas no fundo do seu cérebro, em
algum cantinho ainda não esterilizado contra idéias,
ideais e conclusões, alguma coisa anormal acontecia. Um
remelexode pensamentos. Eos olhos ainda abertos.

Antes que a falha fosse consertada o rapazola achou
melhor se cuidar e fechar os olhos de vez em quando.
Em sua cabeça, pronta para explodir, uma coisa que ele
não sabia definir bem, mas que tentava dizer-lhe o que
realmente estava significando "normalidade" e

"anormalidade ': Passava sempre perto dos asilos de
anormais. Todos os dias. Normalmente. Em busca de
mais um rasgo de lucidez que a anormalidade talvez
pudesse trazer-lhe novamente. E um dia, desses cheio de
trevas, de alguma janela furtiva, no asilo mais bem
guardado e rigoroso, caiu à calçada uma coisa.

O rapazola ia normalmente andando e viu (ele ainda'
conseguia abrir os olhos) a coisa caindo. Chegou perto.
Discretamente recolheu a coisa. Era um livro. A muito
custo conseguiu se -lemtrar do que poderia ser aquilo.
Mas reconheceu. Apesar de roto, amarelado, ensebado,
era um livro ainda legível. O rapazola tinha medo de os
sesores eletrônicos detectassem o aumento de seus

ba timentos cardíacos e mandassem investigar uma.

emoção assim tão anormal. Mas controlou-se e chegou.
em casa ainda livre para fechar-se, engatinhar para um
cantinho onde a câmara de tv-controle não o alcançasse e

ler o livro.
Leu durante toda a noite. A claridade ajudava. A ao

amanhecer, quando o sol se punha,. ele fechou o livro
devagar, os olhos, e. sentiu o' gosto ainda salgado das
lágrimas que há gerações, ele não chotava. Aquelegrito
que ouvira há tempos e este livro desencadearam nele-um
processo de clarificação. Humanização. Criaram,
catalizados convenientente pela opressão, a Consciência.
Aquilo que se negava a todas as pessoas normais daquele
tempo anormal, naquela terra estranha, muito estranha.
De neves e sol tórrido. Matas e desertos.

.

O rapazola consumi-se. de tal modo em sua

impotência que dois dias e duas noites depois,
completamente louco, foi levado ao crematório. Como
era normal., De) nada adiantou dar ao homem
consciência..E como ensinar a um morto de fome as

delicias do peixe, como prepará-lo, ensinar a pescar,
esquecendo-se que o mar ou rio estão a muitas léguas. É
preciso ter condições. Mínimas. Mas condições de não se

sentir completamente impotente diante da situação que
se pretende modificar.

Mas essa história toda, como eu disse, aconteceu num

tempo estranho. Um tempo, evidentemente, de trevas
diurnas e luzes noturnas.

César Valente
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A corrida às praias
A Corrida do Ouro foi um epi

sódio de dimensões econômicas e

de repercussões sociais na vida
dos Estados Unidos, acelerando o

processo de desenvolvimento do
Oeste e forjando uma desumana

lógica baseada do direito da for

ça. Praticamente ali nasceu todo
o repertório norte-americano de

especulações,- espertesas e de um

'pragmatismo que é, in fine, a,

marca registrada de seu espírito.

Certas praias e balneários da
Ilha de Santa Catarina, ricas não
em ouro, mas em potencial turís
tico, são objeto de uma corrida
semelhante. É como se de repen
te o Eldorado californiano do
Ouro se transplantasse para cá,
na forma do Eldorado floriano
politano das praias. Os loteamen
tos surgem da noite para o dia,
pouco importándo se o local dis
põe de uma infra-estrutura básica
para sediar residências, prédios
de apartamentos e até hotéis.
Não se indaga se a vida ali será.

agradável com tantos problemas
e tantas deficiências. Cogita-se
apenas do atual preço do metro

quadrado, ou da liquidez imedia
ta dos promitentes compradores.

.

Essa postura, se encerra boa dose
de pragmatismo, condimento es

sencial à conqu ista do oeste ou a
Corrida do Ouro, repercute de

,/ uma maneira desastrosa na cons

trução de uma comunidade. Em
pouco tempo os problemas con

gênitas crescerão no local com a

mesma robustez dos lucros líqui
dos das empresas imobiliárias.

Agora mesmo a Câmara Muni

cipal manifesta a sua apreensão
pelo fato de que o balneário de
Canasvieiras vem crescendo de
uma' maneira desorganizada, de
tal sorte que em pouco tempo ali
se instalará uma babel no lugar
do aprazível balneário.

Todos conhecemos o exemplo
recente de .Cambcriú - que sem

estar 'aparelhada com indispensá
veis redes de água e esgoto eres-:

ceu desordenadamente, aumen

tando numa proporção geométri
ca o número de suas habitações,
mas oferecendo numa medida in
versamente proporcional o máxi
mo em desconforto .

. À Prefeitura Municipal cabe
instaurar imediatamente uma se

vera vilegiatuta, fazendo cumprir
as leis municipais que disciplinam
a abertura de, lotes de terrenos e

a sua venda. E que se estude um

plano racional capaz de manter

Canasvieiras, Joaquina, Ingleses e

outras praias do norte da :\ Ilha no

roteiro do turismo, antes' que a

especulação imobiliária e o exces

so de pragmatismo as transfor
mem em locais inabitáveis.

O asfalto chegou as praias an-
,

t'e s a c e s s í v e i s apenas por'
poeirentas estradinhas de terra.

Agora é preciso também que o

bom senso se instale nesses 'bal
neários, antes que eles percam o

encanto e que de seu ouro reste

apenas a corrida.
Para bem longe.

Acidente baiano

Sabe-se que um dos' nomes mais
apontados nas listas "prévias" da mi
nisteriologia acabou soçobrando: o

sr. Luis Vianna Filho. Segundo o in
formadíssimo colunista Carlos Caste- ,

lo Branco, Luis Vianna relatou a um

jornalista, desconhecendo essa condi
ção, a íntegra de, uma palestra que
teve com o General Geisel; o jornalis
ta, por sua vez, desconhecendo o ca

ráter confidencial das informações,
lavrou uma bela página sobre as mes

mas. Moral da história: o sr. Luis
Vianna Filho vai dispor, no próximo

.

governo, de todo o tempo que preci
sar para completar seu lívrosobre o

.
Presidente Castelo Branco. E o tipo
do acidente que pode atropelar um
bimno,jamais um mineiro.

Non Sense

Ao longo da BR-I01 as surpresas
se sucedem Da mesma proporção dos
buracos: em cada curva há um sobres
salto e nas encostas onde a pista ge
nerosamente se duplica, há quase
sempre um caminhão ultrapassando
outro. Aliás, em matéria de non sense

a BR-I0l supera qualquer outra ro

dovia: para uma estrada feita para o .

turismo chega a ser acintosa a pro-

Informação Geral

- I

,/

porção de 5 caminhões para cada 3 que fará o transporte até a praia do
automóveis. Gi, Em Itapema, o grupo Plaza=He

ring amplia o seu Hotel, que terá a

Enquanto isso, a BR-116 está ca- capacidade aumentada em cerca de
da vez mais abandonada.

__,.40%. Na capital, encontram-se em es-

tágio adiantado as obras do Grande
Hotel Florianópolis (Einedaux) e

Cecomtur (Jorge Daux). E já se fala
no interesse de grupos de outros Es
tados pelas praias do Norte da Ilha,

Invasão

Se os brasileiro descobriram Bue
nos Aires, os argentinos parecem ter
descoberto Florianópolis: em pleno
rush da fila continental da ponte, às
13h30min de ontem, três. Ford Fal
con devidamente cheios de argenti
nos e tendo atrelados cada qual o seu

.respectivo "trailler", formavam uma .

_

curiosa fila indiana e simbolizavam a

invasão que se processa nas praias da
Dha e do litoral catarinense.

Entreouvido na Praia da Joaquina:
"tomara que a relação peso/Cruzeiro
retome aos bons tempos do início de
1973. Senão, teremos que procurar
outra praia. Mar del Plata, talvez ...

Hotéis a mil

o ramo hoteleiro está em franca
expansão no Estado, respondendo de
forma agressiva ao incremento de tu-
ristas sentido nos últimos anos. Em

Laguna, o TotÍrist Hotel. começou a

construir duas piscinas (uma delas
térmica) e espera concíuílas já em se

tembro. Para a temporada' de verão
do ano que vein, seus hóspedes con

tarão também com um, teleférico,
.

Carnaval Seguro

.A exemplo dos anos anteriores,
quando a segurança da população é
uma preocupação para as autorida
des, o coordenador do Policiamento
da Capital, Sr. Heitor Luz Sehé, bai
xou normas de controle e execução
da força policial da Capital para o pe
ríodo ,de camaval. O. esquema, que
estabelece a instalação de duas cen

trais de policiamento - uma no Cen
tro e outra no Estreito, inc I ui ainda
serviços de pronto-socorro, posto de

.

recolhimento, posto de assistência a

menores" delegacias, commicações,
transporte e postos de policiamento.

Na mesina portaria, contém ins
truções, planejamentos e esquemas
de ação de todos os policiais e. órgãos
envolvidos com a segurança do povo
durante os festejos momescos. Salien
ta, f -'e todos deverão
agir cru conjunto e em estreita liga-

.

ção com a Diretoria de Polícia Judi
ciária.

Agosto 1914 - Fevereiro 197,4

Delerência a

uma educaríio
Ao novo grupo escolar que está sendo construído no bairro

dó José .Mendes, nesta Capital '- e que deverá ser inauguradà
ainda este ano - .o Governador Colombo Salles deu
a denominaçdo de "Professora Jurema Cavallazzi", 'Logo após
haver assinado o respectivo decreto, o Chefe do Executivo do
Estado, acentuando, neste gesto, a expressão do preito àquela.
educadora, comunicou-lhe o fato, que encerra, na- verdade, justo
reconhecimento oficial à esplêndida contribuição da Professora à
causa do ensino em Santa Catarina.

O prêmio que moralmente e por essa forma expressiva, haverá
de confortar a mestra de tantos jovens agora realizados na 'vida,
terá a simpatia e o aplauso' de inúmeros ex-alunos que já estão

participando do esforço presente para o desenvolvimento
estadual - e assim, certamente, recompensando o idealismo e a

dedicação da educadora meritoriamente jubilada.
A Professora Jurema Cavallazzi foi, realmente, soltcita guieira

de diversas turmas de educandos, inicianâo-os nos

conhecimentos elementares e preparando-os a ingresso em

estágios superiores da formação cultural. E não serão poucos
aqueles que, gratos ao desvelo da nobre educadora, lhe recordem
o nome, bendizendo-o e louvando o ato do Governo que o exalça
na fachada do IV'VO Grupo Escolar Jurema Cavallazzi:

Estou certo de que essa honrosa homenagem prestada à
conhecida e devotada mestra, a quem toda a sociedade de

Florianópolis rende admiração e reconhecimento, repercutirá
com agrado, especialmente nos círculos do magistério.
catarinense, como inâice do apreço com que o Governador Sal/à
acompanha as atividades do ensino de caráter particular, quando
'colimam os objetivos estaduais da educação.

A educadora marcou luminosamente a sua in[lbência no

magistério privado, por uma cooperação incansável e produtiva a

serviço duma das principais metas da administração pública. O
ato governamental que lhe consagra o nome em termos de

agradecimento oficial tem, pois, além da expressão
ex traordinãria do preito, a de' exalçar a importância da

participação dos setores extra-oficiais do ensino catarinense, ao
mesmo tempo apontando o exemplo pessoal duma Professora
que tomou a sério a profissão e se fez digna da gratidão do
Estado e da sua classe.

Evidentemente, a Professora Jurema Cavallazzi, no. caso,
representa, por sua vez, a dedicação anônima confiada a uma das
causas fundamentais da sociedade e do Estado. Tendo dado
todas as suas energias e toda a sua inteligência ao ideal da

educação, no preparo integral das gerações novas para as funções
do futuro em sociedade, essa mestra competente e bem votada à
sua missão conseguiu realizar o seu ideal e realizar-se, em perfeita
harmonia com a própria consciehcia: Dando-lheo nome a um

grupo na Capital do Estado;. o Governo indubitavelmente
sintetiza, nessa providéncia, sentimentos que se generalizam na

estima e na gratidão populares.
.

Os ex-discipulos da Professora JUrema Cavallazzi, mais do que
ninguém, compreendem a justiça dessa homenagem, que não

apenas salienta uma existência nobremente aplicada ao ensino,
.

mas também enobrece os sentimentos daquele que a concedeu e

concretizou. Aliás. tudo o que se' fizer para exaltação dos
mesteres do Professor assume feição consagradora duma classe
cujas atividades profissionais, sobretudo quando impliquem
espontaneidade vocacional, merece o apreço maior da opinião
pública:

' .

6U8tavo Neves

I Carta_
PREFEITURA

A pavimentação da via de acesso ao Ginásio Moderno
Aderbal Ramos da Silva, no Estreito, é uma necessidade

que a Prefeitura precisa tomar conhecimento. Nívia B.

Solange, Estreito.

FUTEBOL DE SÁLÃO
Devo, ao ensejo em que deixo a Presidência da

Federação Catarinense de Futebol de Salão, agradecer o
sempre valioso e_indispensável apoio oferecido a minha

gestão, o que contribuiu decisivamente paraa maior
difusão do esporte de salão no Estado.

Certo estou de que atenção recebida ao longo dos

quatro anos há de proseguir com relação ao novo
Presidente e sua Diretoria, que muito precisarão da

colaboração desse órgão para a definitiva consolidação
do Futebol de Salão em Santa Catarina.

Sirvo-me do momento para renovar as melhores

expressões de cordial e distinto apreço. Waldemíro José

Carlsson, presidente da Federação Catarinense de
Futebol de Salão.

COMUNICAÇÃO
O Floresta Clube tem a grata satisfação de

informar-lhes que em data de 28 de janeiro último foi
eleita e empossada sua nova diretoria para o ano de

1974/75, conforme discriminação abaixo: Presidente,
Nivaldo Reinert; Vice-Presidente, Pedro Artemiro

Oliveira; 20. Vice-Presidente, NorbertoWittitz. Conselho

Fiscal, Germano Turibio May, José Beiro, João A.

Aguiar, Suplentes: José Rech, "Romeu Gonçalves e

Alcindo Maia.

./
Foram nomeados pelo Sr. Presidente, de

conformidade com o parágrafo 10. do artigo 45 dos
mesmos Estatutos, para os cargos abaixo, os seguintes
senhores: Secretário-Geral, Nelson Voígt; 10.

Secretário, Homero Kaiser; 20. Secretário, Nivaldo Rosa;
Tesoureiro Geral, Zení Pereira da Costa; 10. Tesoureiro,
Claudio Speckhahn; 20. Tesoureiro, Celso O. David
Lima; Diretor-Social, Orlando Reinert; Diretor de

Patrimônio, Bianor Bueno; Diretor de Propaganda,
Moacir Chiarelli; Diretor=Esportivo, Bruno Volles e

Orador Oficial, Bruno Volles.
Sendo o que me cumpria comunicar, aproveito a

oportunidade para apresentar-lhes as cordiais saudações.
'

Nivaldo Re in e r t , Presidente e Nelson Voigt,
secretário-geral.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ku&isch diz que Kissinger
poderá visitar o Brasil

no próximo mês de maio
o secretário de Estado norte-americano sel não foram ainda indicados pelo governo

Henry. Kissinger não virá às solenid�des de dos Estados Unidos, mas será uma missão

posse do general Ernesto Geisel,' segundo de alto nível, composta de três represen
informou o secretário-assistente Jack Ku- tantes, um dos quais, segundo as normas

bisch, ao- chanceler Mário Gibson Barbosa, .gerais estabelecidas pelo protocolo, deverá
acrescentando, no entanto, que poderá visi- ser o próprio embaixador no Brasil, John
tar o Brasil em maio próximo. Deverá reali- Crimmins.

-

zar uma viagem por alguns países latino- Ao mesmo tempo, ontem no Itamarati

-americanos, "pois manifestou expressa- era contestada a versão de que o chanceler

mente o desejo de visitar o Brasil". Gibson Barbosa teria sido portador de um

A ausência de Kissinger na posse deve-se convite especial ao presidente Alfredo

a uma série de outros compromissos que Stroessner, do Paraguai, para a posse, en
ele terá no exterior na mesma época. Os quanto oficialmente se confirmava a vinda

delegados norte-americanos à posse de Gei- do presidente boliviano Hugo Banzer.
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Fenômeno poderá causar
-

extermínio dos peixes
do Lago de Brasília

O presidente da companhia de águas e esgotos de Bra

sília,_Lúcio Gomide, afirmou ontem que o Lago Paraná,
que circunda a Capital Federal, poderá sofrer, em breve,
o fenômeno cíclico da Lagoa Rodrigo de Freitas, tradu
zido pela mortandade de p ixes m - algumas regiões de
zido pela mortandade de peixes em algumas regiões de

poluição mais intensa.

O fenômeno no Lago de Brasília deve-se - segundo
- sua explicação - a multiplicação acelerada de algas que

já começam a. disputar com os peixes a pequena quanti
dade de oxigênio das águas. Além disso, a poluição em

certas regiões do lago - revelou o engenheiro - pode
fazer com que o peixe aí fisgado provoque complicações
em quem digerí-lo,

O crescimento vertiginoso das algas no fundo lodoso

do lago de Brasília nesses últimos anos - o lago surgiu
artificialmente, com o desvio de córregos e ribeirões, em
1959 - pode ser atribuído, segundo o presidente da Caes

à fertilização provocada pelo despejo constante de fosfa

to e nitratos das estações de tratamento de esgoto.
A idéia de Lúcio Gomíde, jã concretizada em estudos

iniciais elaborados 'pela Caesb, é a construção de tubula

ções com cerca de 20 quilômetros de extensão, capazes
de conduzir a água tratada dos 'esgotos, rica em sais mi

nerais, até os vales dos rios São Bartolomeu e Preto.

Nessas áreas, carentes de adubos como todo o cerrado do

planalto central, serão construídos sistemas de irrigação
que fertilizarão a terra com os sais minerais contidos na

água.
. �.,.,� (

-

O sistema ainda é inédito no Brasil, apesar de conheci-
do nos Estados Unidos, Israel e Canada. O Presidente da

Caesb, acha no entanto, que sob o ponto de vista tecno

lógico não há necessidade de importação de "know

how", pois a engenharia nacional está bem desenvolvida

para instalar o projeto, cuja execução tem um prazo de

quatro a cinco anos.

Automóvel
-

.

vai· custar
•

mais caro
I este ano

o Conselho Interministerial
de Preços - CIP -, iniciou on

tem os estudos visando a ele
var .os preços dos automóveis.
O aumento, que se refere ao

primeiro semestre deste ano,
não deverá ultrapassar os qua
tro por cento, segundo admiti
ram técnicos do Ministério da
F azenda, Também já estão
bastante adiantados, no órgão,
os estudos que tem em vista
aumentar em cerca de 8 por
cento os preços .dos medica

mentos, produzidos por 800

laboratórios, aproximadamen
te.

MDB não

lant;ará
candidátos

a governador
O MDB fluminense não lan

çará candidato à eleição indire

la que elegera, a 3 de ou tubro,
o novo governador do Estado

do Rio, podendo mudar de po
siç-ão somente se houver uma

determinação, em contrário,
do Diretório Nacional.

É informação do secretário
- administrativo do partido,
Silvio Resende, explicando
que "um candidato ao governo
do Estado, sem perspectivas de

chegar ao poder, pouco acres

centaria à fixação dQS princí
.p ios doutrinários da oposi
ção". Acha, ainda, que "o
líder escolhido para tamanho

sacrifício sofreria muitos des- .

gastes".

PRECISAMOS
ESTAMOS PRECISANDO, PARA COLOCAÇÃO IMEDIATA, DE PESSOAS

AMBICIOSAS, DINÂMICAS E COM MUITO SENSO DE RESPONSABILIDADE.

OFERECEMOS EXIGIMOS
.

SALÁRIO FIXO + COMISSÕES IDADE M(NIMA DE 21 ANOS

REGISTRO EM CARTEIRA. 130. - F!:RIAS - CURSO GIN_ASIAL
SALÁRIO FAM(L1A, ETC. BOA APARENCIA
OPORTUNIDADE DE ACESSOS A CARGOS DE FONTES DE REFER�NCIA
CHEFIA, SEMANA DE 5 DIAS, DOCUMENTAÇÃO EM ORDEM

GANHOS MENSAL ACIMA DE Cr$ 2.500,00 TEMPO INTEGRAL

APRESENTAR-SE PARA ENTREVISTAS HOJE, HORÁRIO COMERCIAL, À
RUA FELIPE SCHMIDT - EDF. DIAS VELHO - 10. AND. CONJ.1004.

Decisão do Incra vai

por fim à guerra dos

posseiros no MT
Ante os atritos verificados ultimamente, envolvendo

posseiros brasileiros, bolivianos e paraguaios, o Incra deci

diu titular os 680 mil hectares de terras que compõem o

Vale do Guaporé, Mato Grosso - na fronteira do Brasil com

a Bolívia -, evitando o surgimento de nova área de tensão

social no Estado - desta feita com sérios prejuízos à segu-

rança nacional. ,

A comissão de discriminação baixou edital ontem, dando

o prazo de 60 dias para os que se julgam com direitos sobre

qualquer porção de terras na região, apresentem os docu
mentos hábeis. A partir de e ntão, técnicos do órgão percor
rerão todas as propriedades para conhecer como está sendo
feita a ocupação do Vale.

APROVAÇÃO DO CSN

Por tratar-se de faxa de, fronteira, a titulação das terras
do Guaporé terá que receber tácita aprovação do Conselho

de Segurança Nacional, seguindo-se tramitação especial,
bem diferente do que ocorre em relação aos processos co

muns .

De acordo com a- legislação federal - as terras situadas

numa faixa de 150 quilômetros são consideradas "devolu

tas", de propriedade da União. Fonte da comissão de discri

minação informou que o governo de Mato Grosso, em épo
cas passadas, concedeu títulos definitivos de propriedade,
todos considerados "sem qualquer validade", .se bem que a

União - se considerar necessário - poderá validá-los. Isto,
entretanto, no caso específico do Vale do Guaporé não

acontecerá. Toda documentação recolhida será enviada à

apreciação do CSN, que dará a palavra final sobre quem terá

direito a titulação das terras que ocupa presentemente.
SÉRIOS PROBLEMAS

Interpretando legislação federal sobre a concessão de ter

ras na faixa de' fronteira, o presidente da comissão de discri

minação do Incra em Mato Grosso afirmou que esta não

poderá ser superior a dois mil hectares por pessoa física ou

jurídica.
O Incra vai enfrentar, além do mais, dois sérios proble

mas. O grupo Lúdio Coelho, de Campo Grande, ocupa um

latifúndio de aproximadamente 300 mil hectares, enquanto
a Cabral (empresa paulista), ocupa outro de 180mil. Como
não há proprietãríos na região, todos os que lá se encontram

são posseiros, arrendatários e foreiros. A situação do grupo
LC e da Cabral será decidida pelo Conselho de Segurança
Nacional, mediante informações que serão fornecidas pelo
Incra. O desfecho do problema, 'entretanto, acontecerá no

princípio do governo Geisel. Para efeito de distribuição da

terra, o módulo rural no Vale do Guaporé é de 110 hectares

(no mínimo), não podendo o máximo ultrapassar a dois mil
hectares.

Convidamos os senhores acionistas da Pesqueira Pio
neira da Costa S/A. a se reunirem em Assembléia Ge
rai Ordinária, no dia 2"3 de Fevereiro do corrente, às
15 (quinze) horas, em sua sede social a rua Francisco
Tolentino 15, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:
1) Exame discussão e aprovação do Relatório da Dire
toria, Balanço Geral, Demonstrativo de Lucros e Per
das, e, Parecer do Conselho Fiscal relativos ao exercí
cio de 1973.
2) Eleição do Conselho Fiscal e suplentes para o exer- .

cício de 1974.
...

3) Elevação do Capital Social com utilização de reser

vas e fu ndos.
4) Assuntos de interesse social.

Florianópolis, 11 de Fevereiro de 1974
Arlindo_Isaac da Costa
Diretor Presidente

Bahia necessita de três

mil bois para normalizar

o abastecimento de carne

PESQUEIRA PIONEIRA DA COSTA

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCAÇÃO

O chefe da zona de requisição da Sunab zona de sua atuação - municípios que
na Bahia, coronel Arlindo Ferreira, afirmou compreendem a área que vai de Ilhéus a

que precisa de três mil bois até hoje para (Feira de Santana, a 100 quilômetros da ca

normalizar o abastecimento de carne em pital.
Salvador e ameaçou os pecuaristas com pri- Assim, nenhum fazendeiro pode transfe

são e confisco dos seus rebanhos se não rir gado sem autorização do representante
conseguir o seu intento. da Sunab, mesmo para fazendas de sua pro-

- Em reunião na cooperativa agropecuária priedade em municípios diferentes.

de Vitória da Conquista, espécie de capital Outra restrição imposta pelo coronel Ar

para cerca de 40 municípios densos em re- lindo Ferreira foi relativa à venda do gado
banhos bovinos, disse que "esta é a última para os outros Estados.

oportunidade aos que estão tentando bur- O fazendeiro que quiser vender certa

lar as determinações legais e desmoralizar o quantidade de gado para outro Estado está

governo", segundo o coronel somente em obrigado a deixar igual número para os fri

Itapetinga, no sudoeste do Estado, há um gorffícos baianos, a fim de não prejudicar o
milhão e 580 mil cabeças de gado em con- abastecimento. Em Salvador, contudo, ape
dições de abate. sar das medidas restritivas e da atuação da

Um; das medidas tomadas pelo coronel Sunab, com a prisão de dezenas de açou
Arlindo Ferreira, que está no sudoeste baia- gueiros que têm vendido carne a preços aci

no há trinta diàs, tentarido resolver o pro- ma da tabela, o abastecimento continua tu

blema do abastecimento de carne em Salva- multuado e o produto - faltando. Com o

dor, para sustar as manobras dos "sonega- confisco dos bois que se presume inicie ho

dores da carne", foi proibir a movimen- je a situação poderá ser normalizada tem

tação de gado das fazendas que estão na
- parariamente.

Maspor favor, venha commulher,
crianças,sogra,malase bagagens.

E reparem, senhoras e senhores,
o taman ho do porta-malas:

Mas, esperem. t: preciso examinar também
o motor- a mecânica toda.

Vejam que robustez, que peças bem
dimensionadas.

Saibam todos que o Dodge' 1800 tem

82 hp de potência e um rorque de 14,5 mkg
a 3000 rpm.

Que a' sua estabilidade é impecável, que a

suspensão é Mac Pherson (a melhor do

mundo), que os freios, obedlentfsstrncs,
são a disco.

Que lhe é oferecido em duas
versões: Luxo e Gran Luxo.

Saibam, sobretudo, que os nossos planos
de financiamento estão melhores do que
nunca. E que os nossos prazos são como o

próprio Dodge 1800 - não têm tamanho.

Ver para crer.

Conheça de perto um carro maior por
dentro do que por fora.

.

Venha nos visitar, fazer o teste tamanho
tarnüia do Dodge 1800.

Entrem todos, o carro é nosso.

Vamos sentar, ficar bem a vontade.

Vejam como o motorista vai poder dirigir
gostosamente acomodado. ,

Como ninguém precisa viajar de cabeça
abaixada neste carro.

Notem como luxo, bom gOSto e conforto

combinam e se integram no Dodce 1800

�
•
-

Depois de lançar os Cadernos Es

peciais sobre o Mercado Imobi

liário, Agricultura e Turismo, "0
Estado" vai focalizar a Indústria
Catarinense. Vamos realizar um

trabalho ex tenso e minucioso,
para mostrar a todos a pujança
de um Parque Industrial que não

pára decrescer .

l:OESTADO,
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Fiesc laDca cadastro das
indústrias de SC emmaio

A Contemplan marcou

para sexta-feira o Início
dos trabalhos de processa-.
mento dos dados levanta
dos pela Federação das In
dústrias do Estado de San
ta Cat�rina, visando a ela
boração do Cadastro In
dustrial Catarinense. Ao
.materíal coletado serão
anexados os informes for
necidos pela Secretaria- da
Fazenda e pelo Ministério
do Trabalho e Previdência
Social, entidades que, se

gundo fontes da Fiesc,
"prestarão seu auxílio para
que o Cadastro Industrial

. de Santa Catarina seja um
.

espelho real do nosso par
que fabril".

A iniciativa da Fiesc em

execução pela equipe do
C entro de Assistência à Pe

quena e Média Indústria
abrangerá cerca de nove

mil empresas catarinenses,
independentemente do nú
mero de empregados ou do
valor do, capital social. O
cadastro; que contará com

�odos os dados importan
tes de cada empresa, deve
rá ser distribuído a partir
de maio vindouro. Dentre
oitros aspectos importan-

II '

III
I

I

! II

. ,"

Cus to de vida subiu

24% em Porto Alegre
tes o d o c u m e n t o
destacará dados como

principais produtos, maté

rias-primas utilizadas, con
sumo de energia, valor do
capital social, inscrições,
CGC, endereço, número de

empregados, potencial e as

possibilidades de expan- \
são.
RENOVAÇÃO
Ao anunciar para maio

a divulgação do Cadastro
Irtdustrial de Santa Catari
na, fonte da Fiesc manifes
tou a intenção de atualizar
tal documento a cada dois
anos. Para tanto, os dados

era disponíveis ficarão re

gistrados em fitas magnéti
cas de computação e rece

berão novos informes,
constando também a rela- -

ção das novas empresas
que forem surgindo.

De fevereiro do ano passado até janeiro de 74, o custo de
vida em Porto Alegre subiu 21,47%, segundo dados forne
cidos pelo Centro de Estudos e Pesquisas Econômicas da
Universidade Federal do Rio Grande do Sul.

pi, além de outras vanta

gens, o documento se

constituirá num elo entre
o' comprador/vendedor/
consumidor e "se transfor
mará em instrumento que

traduzirá o índice de de
senvolvimento de .Santa
Catarina". Assim sendo, a

partir de maio vindouro,
com todos os dados com-

putados será possível ini
ciar as análises e estudos
setoriais _ por. regiões e

por ramos industriais _

que o Campi pretende pu
blicar semestralmente.

O aumento do custo de-vida no mês de janeiro deste ano

foi de 1,54%, e OS principais itens que causaram essa ele

vação foram alimentação(I,76%), produtos não alimentares
_ como vestuário, energia e combustíveis _ (1,73%) e servi-

ços públicos (1,35%).
.

Com a iniciativa,
Campi _ Centro de Assis
tência à Pequena e Média
Indústria _ deverá contar
com maior atenção das in
dústrias, classes empresa
riais e autoridades munici

pais, que já reconhecem os

benefícios do cadastro. Se
gundo os técnicos do Cam-

Numa comparação entre os preços de dezembro do ano

passado e em janeiro deste ano, o ítem de energia e combus
tíveis foi o que apresentou o maior aumento percentual:
4,37 por cento seguido de "saúde e higiene pessoal"
(2,84%) e habitação (2,70%). No item de energia e combus
tíveis, o querosene subiu em 16,31%, e o gás em 14,73%.

,

Já não se fazem
homens como
antigamente.

Mas
ttO Machão" é dos bons.

Nem uma encantadora
megera como Malu,
consegue tirar farofa com ele.

Veja todos os dias esta
novela onde nem a dupla
Elisabeth Taylor - Richard
Burton consegue
aprontar tanto quanto
Antonio Fagundes(Cow-Boy
e Maria Isabel
de Lisandra (Malu), com
a colaboração de
Gianfrancesco Guarnieri.

•

• •

Não�rca
um só capitulo.
o MACHÃO,

.

um exagero
de homem.
ESTRÉIA DIA re DE FEVEREIRO

MÓVEIS ESCRIVA
Novo endereço

I

Escriva 'é Móveis de Escritório para Homem Nenhum por Defeito. Fabricação Própria
Financiamento até 36 Meses Sem Entrada. Recebemos seus Móveis Usados corno parte de seu

pagamento. Aceitamos Encomenda de Móveis para Escritório.
MOVEIS ESCRIVA: - Rua dos Ilhéus, 22 Loja térrea.

"'_'---_._----,---- ...- ---

Sesc aplica
555 milhões

I

no Estado
\

o Banco do Estado de
'Santa Catarina v. Besc _

aplicou através das suas

carteiras o total de 555 mi
lhões de cruz eiros. Esse vo
lume é proveniente da se

guin t e distribuição, por
carteira: crédito geral, 183
milhões, crédito rural, 138
milhões, crédito industrial,
151 milhões e créditos di
versos, 83 milhões de cru

zeiros.

Informou ainda a Dire
toria Financeira do Besc

que na mesma época os de
pósitos somaram 295 mi
lhões de cruzeiros, e os re

passes dos fundos federais
265 milhões de cruzeiros,
representados por recursos
do BNH, Banco Central e

Banco Nacional de Desen
volvimento Econômico.

Congresso
sobre ICM

acaba 6a.

II

Com a reunião de sete
comissões de estudos pros
seguiu hoje, no Parque
Anhembí; o( primeiro Con
gresso Nacional de Admi
nistração do ICM aberto
no último domingo e que
se encerrará sexta-feira o

encontro está reunindo na

capital paulista secretários
da Fazenda de todos os Es
tados brasileiros.

Nas sessões de hoje fo
ram iniciados os debates
dos seguintes temas: a in
formação. e à orientação
do contribuinte sobre os

seus encargos tributários; a
arrecadação de tributos; a

fiscalização dos tributos;
p rocessamento de dados
na administração tributá
ria; cobrança de débitos
fiscais; desenvolvimentc
técnico da administração
tribu tãría e a adminis
tração tributária e a peque-

I.
na e média empresa. Os te
mas continuarão a ser de
batidos amanhã.

A quirrta-feira dos con

gressistas começará com vi
sita oficial, na parte da ma
nhã, à Rodovia dos Imi
grantes. Na parte da tarde
acontecerão as três primei
ras sessões plenárias sobre
os temas debatidos pelas
comissões de estudos: a in
formação e a orientação
do contribuinte sobre seus

encargos tributários, a ar

recadação de tribu tos e a

fiscalização dos tributos .

.

Haverá também uma pales
tra de um dos secretários
da Fazenda presentes ao

encontro.
A sexta-feira seguirá o

mesmo esquema. Na parte
da manhã sessões plenárias
sobre os restantes dos as

suntos debatidos pelas co

missões. A "farde palestra
de um secretário da Fazen
da e posteriormente a ses

são solene de encer

ramento.

Delfim fala

d� crédito
à lavoura
O Ministro Delfim Neto

disse que a linha especial
de crédito para projetos in
tegrados de aviação agríco
la integra um conjunto de
medidas adotadas pelo Go
verno Médici para aumen

tar á produtividade no

campo, "cujos resultados
já estamos sentindo, mas

que exigirá muitos esfor

ços no futuro".
O Ministro fez essa ob

servação ao receber repre
sentantes da Associação
Nacionai de Aplicadores
Aéreos tendo à frente. o

- seu presidente, Comandan
te João Paulo de Almeida
Couto. Os empresários fo
ram agradecer a irriciativa
do Conselho Monetário
Nacional liberando crédito
de 100 milhões de cruzei
ros para financiar compra
de aviões para uso agríco
la.
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A via que colonizou o Norte

é hoie entrave ao progresso
Joinville(Sucursal) - A

antiga estrada D. Francis

ca, que serviu de acesso pa

ra a colonização de. toda a

região Norte do Estado pe

los imigrantes alemães, é a

via mais importante ao

processo de 'desenvolvi

mento econômico dos mu

nicípios situados nesta re

gião. Transformada na

SC-21, com projeto de-Ii

gação entre Joinville e re-.

.gião serrana, a estrada pos
sui apenas dois quilôme
tros pavimentados a para

lelepípedos, dos 60 quilô
metros que formam a sua

extensão. Mesmo assim,

torna-se intransitável em

época de chuva, em decor

rência de sua má conserva

ção, obrigando seus usuá

rios a se utilizarem da ro-
)

dovia que passa por Guara-

mirim, Corupá para chega
rem a São Bento do Sul.

Este trajeto acrescenta 30

quilômetros na viagem.

Há dez anos que o Go

verno tem em mãos o pro

jeto de pavimentação da

estrada Dona Francisca,
para permitir o escoamen

to da produção da região
serrana através do porto de

São Francisco do Sul. Esta

produção, entretanto, con
tinua sendo escoada em di

reção ao porto de Parana

guá. O pior trecho da ro

dovia é a Berra de Campo
Alegre.' O Departamento
de Estradas de Rodagem
informou que as medidas

necessárias à execução das,
obras de melhoramento da
estrada que corta a serra

estão sendo tomadas e que

dispõe de Cr $ 2 milhões

para entregar à firma em

preteira que vencer a con

corrência pública a fim de

pavimentar uma parte dos

60 quilômetros.

DER proieta n�vas estradas

para integrar todo o Oeste
Com um montante

aproximado de 76 milhões
de cruzeiros, o Governo do
Estado está implantando
na Região do Alto Vale do
Rio do Peixe, o maior can
teiro de obras de Santa Ca
tarina". A informação foi

prestada pelo diretor-geral
do Departamento de Estra
das de Rodagem, Ernani
Santa Rita, acrescentando
que "já foram contratadas

pelo DER/SC as seguintes
o bras ro doviárias: pavi
mentação asfáltica das ro

dovias Videira-Fraiburgo;
Fraiburgo-Lebon Régís e

Caçador-Lebon Régis, nu
ma extensão' de 94 quilô
metros escusto orçado em

5 1 milhões de cruzeiros

aproximadamente, além da

contratação para implan
tação e pavimentação cóm
asfalto do trecho Lebon

Régis-BR-1l6, �m 29

quilômetros de compri
mente, e que custará cerca

de 25 milhões de cruzei
ros." Frizou ainda que
"além disso somente na

atual administração já fo
ram gastos 15 milhões em

estradas naquela região,
enquanto que no governo
anterior esta soma não foi
além de 4 milhões".

-

OBRAS REALlZAOAS
O engenheiro. Erriani

Santa Rita, fez ainda um

r e1ato de todas as obras
executadas pela atual ad

ministração estadual na

quela área, destacando as

seguintes consthições: en

tre Videira e Tangará, foi
realizado o projeto geomé-

Itajaí revive

seu carnaval

tradicional
Itsia i (Sucursal) - Carros

alegóricos e escolas de samba
farão renascer nas principais
ruas de I tajaío tradicional car
naval que era a maior atração
do Vale nesta época. Um con

curso instituído pela Prefeítu
ra Municipal é o maior incenti
vo dado às organizações carna
valescas, que estão desde no

vembro se preparando para os

desfiles, cujo início está pro
gramado para o dia 23 vindou
ro.

Além de três carros que es

tão sendo montados por gru-
.pos de jovens de bauros do

município, há os que írâo inter'
pretar o pensamento da II Co
lônia de Férias. A Coordena
ção do órgão anunciou para o

dia 24 a exibição dos carros

alegóricos, cujas figuras carna

valescas deverão ser interpretá
das, na maioria, por crianças
que participarão da última-Co

lôn� de Férias.

Um exemplo de como será
o carnaval deste ano em ltajaí,
apresentaram-se na rua Hercí
lio Luz no último final de se

mana, a Escola de Samba
"Brinca Quem Pode" e o tradi
cional "Boi de Mamio" que se

exibiram durante mais de qua
tro horas.

trico na chamada "Estrada
da Amizade", que partin
do da segunda cidade, pas
sa por Pinheiro Preto, indo
à Videira e completando-se
por um contorno de acesso

até Fraiburgo e Caçador.
Já em Videira, o DER/.

SC efetuou o projeto final
de engenharia com vistas à

pavimentação asfáltica até
Lebon Régis, passando por
Fraiburgo. Através de Ca

çador e Lebon Régis, foi
executado o projeto final
de engenharia, para a pavi
mentação. asfáltica e me

lhorias na implantação do
trecho, por meio de admi

nistração direta. Finalmen

te, entre Lebon Régis e

BR-116, a administração
do DER/SC efetuou opro
jeto geométrico na rodovia

para nova implantação.

Nesse setor de rodovias fo
ram gastos cerca de um mi

lhão, novecentos e trinta
mil cruzeiros.
OBRAS DE ARTE

Mais adiante Ernani
Santa Rita

. afirmou que
"no setor obras de arte, o
Governo Estadual cons

truiu ainda na região do
Alto Vale do Rio do Peixe,
oito pontes em, concreto

protendido, e que assumi
ram gastos no montante de
um milhão e duzentos mil
cruzeiros. Essas obras fo
ram erguidas nos trechos

Videira-Fraiburgo; Videi

ra-Caçador e Caçador
-Lebon Régis.
ESTRADAS EM CONS

TRUÇÃO

No tocante ainda à

construção de estradas; o

diretor do DER/SC acen

tuou que várias outras es

tradas ainda se encontram

em andamento e próximas
da inauguração.' Citou os

81 quilômetros de rodo
vias que estão sendo im

plantadas nas cidades de
Fraiburgo-Monte Cario;
Yideira-Fraiburgo; Videi

ra-Caçador-Rio das An
tas.

Para serem entregues ao.
tráfego em breve, se si
t uam a estrada Caçador
- Rio das Antas-Videira
na SC/14, com 34 quilô
metros de comprimento, e

que anteriormente se en

contrava em condições
bastantes precárias. de

trânsito. "Para se ter uma

i déia de sua condição
ruim, disse Ernani Santa
Rita, anteriormente o tre

cho era feito em duas ho
ras e, que agora, com a no

va implantação, passou pa-
ra 30 minutos a viagem en

tre essas cidades".
Na localidade de Monte

Carla. - zona com substan
cial conjunto industrial -

vai ser entregue ao tráfego
a r o dovia até Liberata,
com o comprimento de 24

quilômetros.
Sobre o Rio do Peixe,

está em fase final de acaba
mento uma ponte em con

creto protendido e com

vão de 64 metros, com pis
tas, passeio e guarda-corpo
executados com técnicas
modernas de engenharia.

Todos os edifícios de

Itajaí terão que ter

escadas de emergência
Itajaí (Sucursal) - A Câmara Municipal de Itajaí apro

vou o projeto de autoria do vereador Nestor dos Santos,
obrigando os edifféios com mais de dois pavimentos dota

rem-se de escadas de emergência. O projeto será posto em

prática através da vistoria nos prédios que a Prefeitura

realizará em convênio com o Corpo de Bombeiros.

O vereador Nestor dos Santos, que é líder do MDB na

Câmara, justificou a redação do projeto afirmando que a

tragédia que ocorreu em São Paulo, onde quase duzentas

pessoas perderam a vida, pode ser evitada se as medidas de '

segurança forem tomadas com a devida antecedência pelos
órgãos responsáveis. A escada de emergência - explica - é

necessáriá em todos '?� edifícios, pois constitui 'O meio mais

eficiente de desocupar um prédio antes que este seja
destru ído pelo fogo.

. .
..

Na mesma reunião, a Câmara aprovou tambe m o

projeto de origem governamental, que autoriza a Prefeitura

a prorrogar o convênio que mantém com a Acaresc, Cohab,
Círculo,Operário, Sociedade Beneficiente dos Amigos. do
Bairro d a Fazenda e Sociedade Amigos do Bairro Costa

Cavalcanti.

Cohab garante O término

das obras .de construção
do conjunto de Lages

l

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina

informou que prosseguem em ritmo normal as obras de

construção das 1.044 casas que compõem o Conjunto
Habitacional de Lages. O serviço é realizado por

administração direta, na qual a Cohab emprega 26 operários
que trabalham na conclusão do primeiro setor

do núcleo, compreendendo cerca de 220 unidades

habitacionais, das quais 40 já se encontram concluídas e

mais de 60 a serem entregues ainda este mês aos

proprietários.
O sistema de abastecimento de água, a cargo da Casan,

teve sua construção iniciada, a fim de fornecer 'O líquido aos

primeiros moradores. Na próxima semana, a Cohab,
atuando por delegação da Casan, iniciará a construção dos
dois reservatórios necessários ao abastecimento d'água com

custo estimado em Cr$ 77.000,00.
Para atender ao grande número de interessados na

aquisição das .casas, a Cohab já instalou no local um

escritório para prestar as necessárias informações sobre a

compra dos imóveis.
IPESC INSTALA CONSELHO

O Conselho Deliberativo do Instituto de Previdência do
Estado de Santa Catarina foi instalado ontem, em cerimônia

presidida.pelo Secretário dos.Serviços Sociais.
O Consel ho, presidido pelo Sr. Marcelo Bandeira Maia, e'

constituído das seguintes . pessoas: Luiz Alberto de

Cerqueira Cintra, presidente do Ipesc, Dalmiro Mafra, dr.
Alfredo' Daura, Tomaz C. Cabral, Gilson Meirelles e Arno

Seara.
Durante a solenidade de instalação do órgão, o

Secretário Marcelo Bandeira Maia referiu-se à importância
do Conselho, e expôs, em seguida, os objetivos do Ipesc
com o seu plano de expansão. O Presidente' do Ipesc falou
em seguida, fazendo um balanço de suas atividades
através de exposição de slides.

Nascem trigêmeos e pai operário

alegra-se com 05 seus 12 filhos

As três crianças passam bem Elasforam atração de domingo na Maternidade Darcy Vargas.

Joinville (Sucursal) - Passam bem os tri

gêmeos que nasceram 'domingo na Materni

dade Darcy Vargas, em Joinville, Gilmar,
,com 3 quilos, Gilberto, com 2,40 e Gilson
com 2,30, não correm perigo algum, como
fora noticiado no dia seguinte ao seu nasci

ment'O. Sua mãe, Sra.: Pacífica Alvez Van

zuita, de 37 anos de idade, só tem uma

preocupação no momento: receber a visita

de dezenas de pessoas que invadem todo o

instante a Maternidade para verem 'Os trigê
meos. O último caso de trigêmeos ocorreu

em Joinvílle há dois anos, na mesma casa

de saúde.

graças ao terreno emprestado por colonos

da região.
FESTA NA REGIÃO

.

Toda a família Vanzuita comemorou o

ascimento dos trigêmeos com uma festa

típica italiana, onde não faltou 'O bom vi

nho e uma animada "domingueira", da

qual toda a vizinhança tomou parte. Muitos

presentes foram entregues domingo à famí

lia de Sebastião pelos vizinhos residentes

em toda a localidade de Estrada do Sul.

As três crianças nasceram com uma dife

rença de cinco minutos entre elas. Segundo
o médico Antônio Dias Tavares, o parto foi
normal. D: Pacífica, falarido aos repórteres,
abordou apenas um aspecto das dificul

dades que sua família enfrenta para se man

ter:
- Sei das dificuldades, mas o que é que

podemos fazer? . Três a mais ou três a me

nos não têm importância. Sei que a vida

está muito cara, mas com esforço vencere

mos, acentuou ..

O corredor da Maternidade Darcy Var

gas nunca esteve tão movimentado como

domingo à tarde. Dezenas de pessoas, a

maioria desconhecida da família dos trigê
meos, estiveram na Maternidade para ver

a novidade que Joinville não via há dois

anos.

O pai elas três crianças, Sr. Sebastião

Vanzuita, de 44 anos de idade; é o mais

cumprimentado. Carpinteiro de profissão,
o Sr. Sebastião não está muito preocupado ,

com o sustento das três crianças que au

mentam para 12 o número de filhos.
- O Senhdr sabe como é a coisa, Deus

ajuda a quem precisa. Eu, com 12 filhos,
saberei me virar para lhes dai comida todos

os dias, acentuou o Sr. Sebastião.
O casal reside na localidade de Estrada

do Sul, distante 16 quilômetros do centro

de Joinville. Enquanto trabalha de carpin
teiro, seus filhos maiores desempenham ati

vidades na lavoura, que conseguiu iniciar

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

COORDENAÇAO DO COMBATE A FEBRE AFTOSA

CONCORRÊNCIA PÚBLICA INTERNACIONAL 02/74

A Comissão de Licitações 'Internacionais, torna público que às 09:00 horas do dia 04 de

março de 1974, serão recebidas propostas para fornecimento de veículos, destinados ao Plano

Nacional de Combate à Febre Aftosa.
Os veículos serão adquiridos com recursos do BANCO INTERAMERICANO DE DESENVOL·

VIMENTO - BID - conforme contrato no. 262/SF/BR.
As propostas serão recebidas no Auditório do Ministério da Agricultura, sobreloja do Bloco 8

- Esplanada dos Ministérios, em Brasília - Distrito Federal.
O Edital encontra-se publicado no Diário Oficial da União de 31 de janeiro de 1974.
UBIRATAN MENDES SERRÃO - C.F.M. V. - 0053 - Coordenador Geral.

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL

INSTITUTO BRASILEIRO DE DESENVOLVIMENTO

·FLORESTAL

DELEGACIA ESTADUAL DE SANTA CATARINA

MINISTERIO DA AGRICULTURA

EDITAL
O qELEGADO ESTADUAL SUBSTITUTO DO INSTITUTO BRASILEIRO DE

DESENVOLVIMENTO FLORESTAL, em Santa Catarina, publica o presente Edi

tai, para esclarecer que à' concorrência aberta pelo Edital datado de 17/01/74 e

publicado neste Jornal em edição do dia 26/01/74, refere-se a venda de 5.000

rnetros-estéreos de Pinus Taeda, em pé, com casca.
,

Joinville, 11.de fevereiro de 1974

luiz Hamilton de Diniz Martins
. Delegado Estadual Substituto

vem ai
.

.

.. I
OS INOCENTES

dia 11 de março pela tv cultura -canal6no mesmo horário de mulheres de areia
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DETALHES
o Avaí de Rubens; Souza, Ar! Prudente, Vilela e Jaíco;
Rogério, Zenon e João Carlos; Paulo Roberto (Sabará),
Balduino e Toninha está no campeonato nacional de 74,'
depois de vencer ontem à noite nos pênaltis, o Figueiren
se de Da Costa; Pinga, Jailson, Adailton e Casagrande;
Fred, Moacir e Luiz Everton; Caco (Ademir), Severo e

Carlos Roberto [Quincas}. José Favile Neto foi um juiz
regular, pecando por truncar demais o jogo e inverter

algumas faltas. José Carlos Bezerra e Roldão Borja traba
lharam bem nas bandeirinhas. A arrecadação de ontem

superou as anteriores, pois chegou a Cr$ 141.320,00.
José Favile Neto mostrou cartão amarelo para três joga
dores: Carlos Roberto (falta.sem bola em Zenon], Vilela

(reclamações) e Severo (falta violenta em Bulduino].

Depois da derrota,a
crítica aos cronistas

Durante os primeiros, quinze minutos, Lauro Búrigo ficou
calado e de braços cruzados. Estava compenetrado no jogo: No
intervalo, dizia a seus jogadores: "Vamos levantar a cabeça. Até
parece que vocês. estão acovardados". Daí em diante, o time
cresceu e o treinador passou a elogiar o empenho dos jogadores.

Depois do. jogo: Sentado no banco, ao lado do quadro negro
que continha um provérbio "Se Deus é por nós, quem será
con tra nós? ", Lauro desabafou.

.- O que fizeram com o Figueirense foi desumano.
Trabalhamos apenas dez dias para disputar uma melhor de três.
Tivemos jogadores que -não chegaram a fazer dois coletivos.
Como se não bastassem uma porção de coisas que fizeram contra

o Figueirense, esta do Faville de 'mudar os batedores de pênaltis
foi o fim. Só posso dar parabéns ao Avaí e que ele tenha sorte no

nacional, já que a, fórmula corno foi arrumada só poderia ter um

ganhador. Nisto tudo quero destacar o trabalho de Roldão Borja
que não foi notado nos três jogos, comprovando sua capacidade
e honestidade. Aos meus atletas, que convivo a pouco tempo, os
meus agradecimentos porque eles se portaram como heróis. Até a

hora do jogo estava aguardando. ansiosamente ·0 exame

anti-doping para que fossem examinado além de jogadores todos
os que trabalham no departamento de futebol do do Figueirense.
Só não admito brincadeiras de alguns cronistas esportivos que
não têrn o mínino de responsabilidade ao informar e inflamar o
.público com mentiras vergonhosas. Queiro deixar claro que eu

tenho tradição dentro do esporte em Santa Catarina e não
admito que qualquer cronista fajuto venha mexer com minha
moral.

Depois, Lauro deixou o vestiário, mas antes riscou o quadro
negro e colocou outro aviso: "Quinta feira, todos no campo'
uniformizados".

Krieger anuncia que
vai deixar o clube

\
. Antes da partida começar, independente de qualquer.
resultado, Harry Krieger, diretor de futebol do Figueirense
anunciava sua demissão: "Não nasci ,pra isso e não tenho

temperamento para estas coisas. Estou saindo".
O motivo de sua decisão, ele não disse exatamente. Mas seu

comportamento durante a partida, era bastante estranho. A

dupla Kriegcr e Viegas ontem não
-

estava junta, como de

costume.

Sentado sozinh, a trás dos jogadores na boca do túnel, Krieger
de barba grande e cabelos revoltos não acreditava muito na

vi tória do 'Figueirense.
- Acho que eles vão ganhar, pois estão com preparo físico

superior. Como já disse, .a falta de tempo" foi o motivo principal
da minha saída. Foi uma experiência nova e penetrei mais dentro
d�s coisas do futebol, além de ter recebido uma boa lição. Sabia .

que' tinha afazeres quando aceitei o cargo, mas tínhamos feito
um planejamento e com a virada de mesa da CBD o negócio caiu

por terra. Assim sendo, não vejo motivos pra ficar. Não deu para
saturar, mas aprendi muito.

Viegas limitou-se apenas a dizer que, "Krieger faz parte da
nossa equipe. Não sei de. nada oficialmente, mas ninguém é

imprescindível":

I Da Cos ta falou muito
I .

da, falta de·sorte
De cabeça baixa, sem camisa, Da Costa foi o último jogador

do Figueirense a deixar o vestiário. Na saída, passou na

enfermaria, fez uma massagem na perna esquerda com o

massagista Lega. O goleiro estava arrasado.
- Depois de pegar o pênalti, que tinha certeza que

defenderia, estava convicto de que pegaria ainda mais um. e

garantiria nossa participação no nacional. Mas infelizmerlte a

sorte estava do lado de lá. Quando o Sabará correu, senti que ele·
estava nervoso e pensei em pegar o pênalti. Ele ainda chutou a

grama, mas tive azar e a bola passou no meu lado.
'

Caco que teve uma distensão na coxa esquerda, deu uns

tapinhas nas costas do goleiro que continuou a conversar.
- Tivemos muito azar. Nós jogamos bem melhor que o Avaf

durante os noventa minutos e na prorrogação. As maiores

oportunidades de gol foram criadas pelo Figueirense. Não me

conformo com o azar. O Figueirense merecia melhor sorte na

partida. Durante os noventa minutos, senti que a vitória não nos

escaparia. Na prorrogação minha convicção aumentou ainda
mais. Quanto chegou a hora dos pênaltis, aconteceu o que todo
mundo viu. Cobrar pênalti vai muito de sorte. Pena que ela
estava do outro lado".

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de.

construção de

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro":' EStreito e Balneário Camboriú
.

- Fones: 6520 - 6368

Esporte
...

Zenon forçou demais e chegou a pedir substituição. Mas depois resolveu ficar em campo, quando Eli já tinha aquecido

No final, Rubens e
Sabarádecidiram ludo

Cada um dos jogos da série

cpe ·indicaria o clube cata-
.

rinense no campeonato na-
.

cional de 74, mostrou Fi

gueirense e Avaí colocados
em situações diferentes.
No primeiro o Avaí solto,
a vontade em campo ga
nhando de dois a zero

diante de um adversário es-

t raçalhado. No segundo,
vitória do, Figueirense so

Ire um adversário enco

lhido e sem condições para
.

reagir ao' escore adverso
desde oa 36 minutos do

primeiro tempo.
.E ontem, em 120 minutos
de futebol, os torcedores

que foram ao

.

Orlando

Scarpelli viram novamente
a situação, diferente em

campo, com o Avaí dono
da partida nç:> tempo regu
lamentar, jogando a gosto
de Jorge Ferreira; tocando
a bola e sem preocupar-se
muito com o adversário.
Na prorrogação, no entan

to, os primeiros quinze mi
nutos mostraram outra vez

um Figueirense su�riot,

encurralando o adversário
em seu campo. Mas nada
disso resolveu o problema.
Nem as boas jogadas dê

Balduino, as estocadas de

Toninho e o esforço de Ze

non e João Carlos, deram

ao Avaí a vantagem no

marcador a uma situação
mais tranquila no jogo de

cisivo. Ari Prudente, em

noite espetacular, teve
muito trabalho para conter
as investidas de Severo,
principalmente no segundo
tempo, quando o ponta de

lança' cala nas costas de
Souza, deslocando-se pelo
lado esquerdo.
O Figueirense equilibrou a

partida em alguns momen

tos, quando Moacir conse

guiu levar as jogadas mais à

frente, ao alcance de Caco,
Luiz Everton e Severo. O

ponteiro não aguentou e o

duelo dos . irmãos Veloso :

acabou na metade do se

gundo tempo.
O Avaí perdeu boas opor
tunidades com Toninho -

furou em bola na hora da

conclusão - e Balduino no

primeiro tempo, o mesmo

não acontecendo com o

Figueirense, que sentiu de
mais a falta de penetração
do seu ataque. Foram 120
minutos para esgotar joga
dores, técnicos, dirigentes
e a própria torcida.
SABARÁ RUBENS
E até o demorado momen-

to da decisão 'por pênaltis,
Figueirense e Avaí tiveram

que sofrer mais um pouco,
enquanto José Favile Neto
conversava com o pessoal
da Federação, providencia
va a "limpeza" do campo e

determinava normas para
as cobranças.
Depois da cob�ança da pri
meira série, quando Avaí
- Souza, Rogério, Toni

nho, Zenon e João CarIos
- e Figueirense - Adail
ton, Fred, Pinga, Quincas e

Moacir - converteram as

cinco penalidades, o juiz
determinou que na série

seguinte deveriam ser tro

cados os batedores.
O Figueirense protestou,
através de Harry Krieger, o
Avaí não disse nada e Ru

bens e Sabará acabaram
decidindo a classificação
do Avaí. Vilela bateu pri
meiro, nas mãos de Da
Costa. Jailson cobrou para
fora, Rubens m,arcou e de
fendeu a cobrança de Luiz
Everton. Sabará, com a

chance de colocar O' Avaí
no nacional, bateu forte e

rasteiro, no canto direito
de Da Costa. No final a

torcida invadiu o campo e,
mais uma vez carregou em

ombros o treinador Jorge
.

Ferreira. O Avaí estava en

trando no campeonato na

cional, depois de jogar 300
minutos contra o Figuei
rense.

A relação dos- convocados já eS,tá
nas mãos do presidente da C8D

Leão; Zé Maria, Luis Pereira, Alfre
do e Marco Antônio; Clodoaldo, Rive
lino e Paulo Cesar; Jairzinho, Enéias e

Mirandinha, O time' base para a Copa
do Mundo, e a relação dos. convocados
por Zagalo, já estão em mãos do presi
dente 'da CBD, João Havelange.

Entre os· reservas as dúvidas estão
com o terceiro goleíro=- Félix ou Ze
cão, da Portuguesa -, e um zagueiro
de área; Amaral, do Guarani, ou Arlin
do, do São Paulo. O goleiro número .

dois será Wendel e os demais jogadores
são: Carlos Alberto (Santos), Piazza

(Cruzeiro), Marinho (Botafogo), Paulo
Cesar (Internacional), Ademir da Guia

(Palmeiras), Zequinha (Botafogo), Lei
vinha (Palmeiras) e Dirceu (Botafogo).

Antônio do Passo entregou a lista
dos jogadores convocados ao presiden
te da CBD - apenas uma reunião secre-

ta da Comissão Técnica, efetuada no

centro da cidade. João Havelange tem
o poder de vetar qualquer dos jogado
res relacionados, mas é dado como cer

to que aprovará aqueles nomes, princi
palmente porque Ademir da Guia foi
'convocado.

IMPOSIÇÃO
A convocação de .Ademír da Guia

foi imposta pela própria CBD, contra
riando ponto de vista do técnico Zaga
lo. Este, em diversas reuniões, afirmou
que o futebol atualmente praticado
por, Ademir da Guia é idêntico ao de'
quatro anos atrás, quando a seleção foi
para o México e o jogador do Palmei
ras não foi convocado por causa de seu

estilo muito cadenciado, às vezes len
to.

Além disso, Zagalo lembrou que a

Copa deste ano será disputada a base

de velocidade, do vigor físico, e que
Ademir talvez não possa suportar tal
ritmo. .

Alguns membros da Comissão Téc
nica foram da mesma opinião, mas ti
veram voto vencido pela imposição da
CBD, que, para a convocação deste
ano, levou em consideração inclusive a

opinião da imprensa, '

Outra convocação muito discutida
foi a do zagueiro Carlos Alberto, do
Santos. Mas ele sofrerá exame médico
dos mais rigorosos e se qualquer anor
malidade for constatada, será ime
diatamente desconvocado, em favor de
Eurico, do Palmeiras, ou Toninho, do '

Fluminense. Quando Zagalo voltar da
Alemanha, serão desfeitas as dúvidas
ainda existentes, entre Félix ou Zecão
e Amaral ou Arlindo.

Quem vencer hoje vai jogar contra
o ,Brasil na abertura da Copa/74

As seleções da Espanha e Iugoslávia último lugar entre os competidores do

jogam hoje, em Francfurt, Alemanha, turno decisivo para o mundial, e es
,

para decidir a classificação de uma de- treiarã contra o Brasil neste mesmo es-

las para as disputas do campeonato tádio, no dia '13 de junho.
.

mundial de 74. Os espanhóis desembarcaram segun-
.

Calcula-se que 62 mil pessoas assís-' da-feira no aeroporto de Francfurt,
tirão ao jogo no estádio Wald, e que

.

após doze dias de treinamento e uma
muitas outras acompanharão o encon- concentração nos arredores de Madri.
tro em circuito fechado de televisão na A seleção é formada por quatro joga
Alemanha e, em transmissão direta pa- dores do Barcelona, quatro do Valên
ra outras doze nações, cia, dois do Real Madri eum do Atlé-

A partida de hoje será o desempate' tíco de Madri.
da série. que a' Iugoslávia e a Espanha Enquanto isso, os jogadores iugosla
terminaram em igualdade. O vencedor vos descansaram ontem durante a ma
deste jogo ocupará o décimo sexto �. nhã e à tarde passearam pela cidade.

Eles estão treinando desde sexta-feira,
no subúrbio de Neu-Isemburg,

Os Iugoslavos queixaram-se do gra
mado, dizendo que para eles o terreno
era .muito macio. Djazic, ponta de lan

ça e goleador da equipe, acredita que a

possibilidade de vitória é igual para os

dois times:
.

- É-necessário frisar que os espa
nhóis têm a van tagem de estar em ple
na forma, devido ao seu campeonato,
enquanto que nossos jogadores ter
minaram seus jogos em 10 de dezem
bro.

Sabará: chutei de
bico mas dei sorte
"Não tremi, mas confesso que não tinha nenhuma

vontade de bater o pênalti, pois a responsabilidade que
estava nas minhas costas não era mole. Mas o professor e

.

o Da Cica me prepararam psicologicamente e depois de

incentivado aceitei a responsabilidade. Quando corri e vi
o Da Costa no meio do gol balançando as mãos, senti
que ia marcar. Tive azar que chutei com o bico do pé,
mas graças a Deus a justiça prevaleceu, a bola entrou e

deu minha parcela de colaboração para o Avaí entrar

para o campeonato nacional (Sabará).
.

Enquanto' tomava banho e era cumprimentado por
todos os jogadores, Sabará não 'se cansava de repetir a

história do. gol. Vilela, depois de cumprimentar o

ponteiro, confessou que. chegou a chorar quando perdeu
o .pênaltí: "Seria um castigo

J
muito grande pra mini, o

Avaí não se classificar. Logo eu que não faço mal e uma
mosca seria o culpado. Mas isto foi uma prova de que
Deus .existe e fez justiça. Eu não queria bater o pênalti
porque não tinha condições, estava machucado" .

. Zenon, que incentivou. muito Vilela comentava:
"Joguei !la moral, porque minha contusão não permitia
que eu entrasse em campo. Já merecíamos ganhar nos 90

.

minutos. O Figueira teve sorte em não ter perdido antes.
Nosso time foi sempre superior, apesar da partida ter
sido muito disputada mas com lealdade. Só figuei
decepcionado com com o Carlos Roberto. Ele me deu
uma cotovelada sem bola, sem eu ter lhe feito nada:Mas
agora o negócio é esquecer e pe,nsar no nacional. Sempre
acreditei no Avaí e em momento algum tive medo da
partida. Tenho certeza que Santa Catarina estará muito

. bem representada".
Toninho, que perdeu o gol feito,· não acertando o

chute, foi um dos primeiros a deixar o vestiário. Motivo::
veio a pé do campo até sua casa. Foi a promessa que
ti�fu�.

'

Jorge Ferreira:Avai
foi superior em tudo

A festa no vestiário do Avaí, que chegou até virar
carnaval, era tão' grande que ninguém se entendia. Libe
rado logo após o encerramento da cobrança dos pênaltis,
o vestiário se tornou pequeno, tal grande o número de

. torcedores e dirigentes. Nas banheiras térmicas, os joga
dores descansavam e comentavam a partida. Numa sala,
entre muitas velas, o massagista Afonso muito risonho,
fazia suas preces 'e examinava Zenon. '

Alheio a festa, Jorge Ferreira, num cantinho do ves

tiário, em frente a uma imagem de Nossa Senhora Apare
cida rezava bem baixinho. Depois de se benzer e colocar
a cabeça debaixo de uma torneira, falou da vitória do
Avaí.

'
.

- Técnica, tática e fisicamente o Avaí foi superior ao
Figueirense desde o primeiro minuto até o final da pror
rogação. Nosso time estava mais estruturado e fez por
merecer a vitória. O Figueirense só equilibrou o jogo em

alguns minutos da prorrogação. A vitória nossa foi mere
cida e já éramos para ter liquidado o jogo antes. Não sou

vidente apesar de ter grande grau de clarividência, mas
sabia que este jogo o da justiça e venceria o melhor. Por
isso sempre confiei no Avaí.

Todo molhado e com as calças arregaçadas, Jorge fa-
lou que agora vai começar a pensar no nacional.

'

\

Caco lutou muito contra laico e saiu machucado

Poy com medo' do

excesso de confiança
, o técnico Poy, do' São Paulo, está preocupado em -evitar o

excesso de otimismo de seus jogadores para o jogo de hoje à
noite no Morumbi, contra o Internacional.

Na equipe gaúcha a grande preocupação é garantir, a todo

custo, a participação do clube na Taça Libertadores da América,
nem que tenha que ir como vice-campeã brasileira. Por esta razão
o técnico Rubens Minelli estabeleceu um plano básico para 'o
Internacional, afirmando que basta conseguir três empates para
assegurar o segundo lugar. ,

Minelli comentou que isto não significa que os gaúchos joga
rão pelo empate, pois o Inter tem equipe para vencer, estando os

jogadores motivados pelos últimos resultados, que garantiram a

classificação à fase final.
-

o, di,Jogo eve começar as 21 horas, com arbitragem de Arman-
do Marques e os times assim escalados: São Paulo - Valdir Peres'
Forlan, Paranhos, Arlindo e 'Gilberto; Chicão e Pedro Rocha;
Terto, Silva, Mirandinha e Piau, Internacional - Rafael: Cláudio,
Figueroa, Pontes e Vacaria; Falcão, Paulo Cesar e Dorinho; Val
domiro, Escurinho e Claudiorniro.

Cruzeiro agressivo
contra o Palmeiras

, ,

O Palmeiras, considerado pela crônica paulista como favorito
do jogo de hoje em Belo Horizonte, contra o Cruzeiro, não gos-
tou muito da tabela da fase final.

'

Para o Cruzeiro a partida é muito importante, pois em caso, de

empate ou derrota, terá que jogar as duas restantes fora do Mi
neirão. Com a volta do lateral direito Nelinho, que deixa o time
bem mais agressivo, a lérn de SeI um bom marcador, segundo o

técnico' Hilton Chaves, o Cruzeiro será um dos adversários mais
difíceis do Palmeiras. A torcida mineira está bastante motivada e

promete lotar o Mineirão, apesar do aumento dos ingressos em

100 por cento, conforme decisão da Federação Mineira.
No Palmeiras o ambiente é' de tranquilidade. O técnico Osval

do Brandão afirmou que o time jogará ofensivamente, procuran-
do decidir logo o jogo. J

Arnaldo Cesar Coelho será o árbitro e o jogo começará às 21

horas, com as equipes assim definidas: Cruzeiro - Hélio; Neli
Ilha, Perfumo, Procópio e Vanderlei; Piazza e Zé Carlos; Baiano,
Palhinha, Dirceu Lopes e Eduardo. Palmeiras - Leão; Eurico,
Luis Pereira, Alfredo e Zeca; Dudu e Ademir da Guia; Ronaldo,
Leivinha, César e Nei .
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Itajaí (Sucursal) - ° automóvel conseguindo a polícia elucidar diversos rou-

Volkswagen, placa 10-8172 de Joinville, bos.

foi encontrado pela polícia desta cidade TRABALHO NAS PRAIAS

abandonado na rua Indaial, tendo sido re- Vem obtendo bons resultados o traba-

colhido à delegacia. Posteriormente foi pro- lho da Operação Veraneio nas praias de Ca

vídencíada a devolução ao seu proprietário beçudas, Navegantes, Penha, Piçarras, Ar

Artur Montanha, mação e outras situadas próximo a Itaíaí,
tanto na vigilância dos banhistas (guarda-

° veículo havia sido roubado na semana
vidas) como policiamento para evitar a.

passada em Joinville da própria residência
ação dos conhecidos "ratos de praia" que

do seu proprietário, por'três elementos, os
se aproveitam da ausência dos veranistas

quais o abandonaram em Itajaí, depois que para praticar pequenos furtos, como toa

ele não mais funcionou. Populares que resi-
. lhas, óculos, rádios e outros objetos.

dem na rua Indaial disseram a polícia que o
Nas praias citadas na corrente tempo

automóvel foi abandonado por volta das 2
rada não tem sido registrada anormalidades

horas (da madrugada), depois que os la-
maiores, graças ao policiamento instituido

drões tentaram acionar-o motor empurran- pela Secretaria de Segurança ..
do-o por dezenas de metros. Soldados da polícia militar pertendentes
VIGILÂNCIA a Cia. de Itajaí, continuam executando o

A polícia continua mantendo severa vi- patrulhamento e policiamento na faixa por

gilância em Itajaí, principalmente junto a tuária de Itajaí, principalmente junto ao pier

estação rodoviária" para evitar que perrna- e armazéns de cargas sólidas, situado no

neçarn na cidade elementos desocupados e centro da cidade; Este policiamento tem

marginais vindos de outras cidades e esta- contríbuído sobremaneira para evitar ação

dos para agir no local. Vários elementos já dos ladrões e outros 'que anteriormente en-

foram detidos e levados para a delegacia, c'ontravam campo aberto no porto, sem

horas depois de desembarcarem em Itajaí, qualquer vigilância.

Ex-policial preso por
roubos continua detido

na Delegacia de Furtos
Mário Rosa, o ex-policial militar atual

mente recolhido na Dfrd, autor de diversos
ar::ombamentos e roubos .em diversos muni:

tos, Mário vai para o presidio público onde

deverá aguardar a decisão da justiça.
ATROPELAMENTOS

cípíos de Santa Catarina, permanece pres- Quando transitava na rua Gaspar Dutra,
tando depoimentos ao delegado Sidney Pa- Estreito, o automóvel Volkswagen, táxi?
checo, narrando todos os detalhes de sua placa WX-0036 de Florianópolis, dirigido
v id a de assaltante iniciada tão logo foi pelo seu proprietário Bano Boel, residente

expulso na policia 'militar catarinense. o na rua Antônio Schroeder, em São José,
Sua prisão, além de possibilitar a recupe- atropelou a Marli Valéria, 17 anos, casada,

ração de um caminhão, um automóvel e que reside na' aveninda Ivo Silveira. A vítí

esclarecer o assalto contra a sede do De- ma recebeu ferimentos tendo sido encami

tran, vai dar a polícia a chance de recuperar nhada ao hospital onde foi medicada.
mercadorias e objetos roubados, juntamen- A camionete kombi, placa AB-0622' de

te com Carlos Alberto Felix o "Cinderelo", Florianópolis, dirigida por Fernando Spig
seu sobrinho, praticados principalmente mann, colheua João Amorim, 42 anos, que

contra estabelecimentos comerciais. tanto
_

foi socorrido e encaminhado ao hospital
o

na Capital como em cidades do interior. Celso Ramos, onde foi medicado.
o

Até o momento Mário Rosa, já esclare- Está recolhido ao hospital de Caridade

ceu diversos assaltos para a delegacia de Argemíro Pedro ,dos Santos, 24 anos, gar

furtos, sendo esperadas diligências nos pró" çon, exercendo atividades na boate "Ton

ximos dias, junto aos locais onde atuaram Ton", em Florianópolis, apresentando feri

com receptadoresMário, que é casado, pai de mentos à bala nas costas, .provavelmente
8 filhos,'Vinha ganhando regulamente a vi- provocado .por arma de calibre 38. A polí
da, utilizando o caminhão Mercedes Benz cia já esteve com a vítima, porém ela não

roubado em Florianópolis para viagens de soube informar onde recebeu o disparo e

carga aos Estados do nordeste utilizando o nem quem foi o autor. Inquérito foi ínstau

sobrenome Kons. Tão logo sejam concluí- rado para apurar todos os detalhes através

dos seus depoimentos na delegacia de fur- da Delegacia de Segurança Pessoal;

Polícia' prende 87 pessoas
desocupadas em Joinville

Segundo componentes da Rádio'"1_>atru
lha o trabalho realizado foi "apenas para
identificar os malandros, e dar uma oportu
nidade a .eles", Da próxima vez os que fo

rem apanhados serão levados para a cadeia
e autuados.

Joinvílle (Sucursal) ., Sessenta elemen

tos presos foi o resultado da blitz realizada

pela Polícia Civil e Militar de Joinville, A

.ação se desenvolveu no centro da cidade e

nos bairros, culminando com um trabalho

denominado "Operação Pente Fino" na zo

na do meretrício, Todos os elementos deti-

dos foram levados para o Comissariado, ARROMBAMENTOS E AGRESSÕES

identificados, posteriormente libertados Além do trabalho da Blitz que deteve 60

sob a condição de que procurem trabalho: elementos, mais 27 pessoas foram detidas.

Também as mulheres receberam a advertên- A maioria dos elementos presos foi por em

cia de que devem arranjar emprego, porque briaguês, desorden� e agressões. Por outro

a ação da polícia será enérgica' a partir das lado" foram registrados cinco arrombamen-

próximas operações. tos em residências.

Carlinho_�: apenas Adilson
contirjua detido em Niterói
Adilson Cândido de Oliveira, que perten- Adilson de parte de psiquiátras solicitados

ceria a uma quadrilha que preparou e exe- pela polícia. Paralelamente continua-se

cutou o sequestro do menino Carlos Rami- aguardando a nota' da Secretaria de Segu
fez da Costa, é o único que permanece deti-

.

rança do Estado do Rio, dizendo que nada

do em Niterói à disposição da delegacia de foi esclarecidopara que a polícia da Guana

homicídios. Todos os demais foram libera- bara volte a iniciar ou seguir diligências pra
dos pela polícia que nada de positivo en- ticamente interrompidas desde o dia 15 de

controu para elucidar o ministério, apesar janeiro.
do anúncio feito pelo delegado Bellot, de As diligências na Guanabara continuarão

Duque de Caxias, de que tinha desvendado certamente tendo a frente o delegado Dar

todo o mistério, convocando inclusive a im- cy Araújo, que vem concluindo o inquérito

prensa. para apurar todos os detalhes da fuga de

Hoje deverão ser conhecidos os resulta- . presos do presídio Milton Moreira, liderada

dos dos exames que foram realizados em . por Lúcio Flávio Vilar Lirio.

Populares denunciam roubo
.

,'.

.

.

.
de Volks em Italaí

Polícia

investiga
suicídio

de Ern
Itajaí (Sucursal) - não foi

ainda marcada a data para a exu

mação do cadáver de Adolfo

Em, o comercian te de.morreu

em circunstâncias misteriosas

na localidade de Meia Praia,
com três tiros, sendo dois con-

tra a cabeça e um no peito,
.

sendo anunciado como sui

cídio. A solicitação da exuma

ção foi feita pela polícia de

Itajaí que realiza o inquérito.

Caso as balas desferidas contra

a cabeça e o peito, não sejam,
do mesmo calibre, a polícia te

rá motivos para continuar nas,
diligências, além de outras pro

vidências correlatas.

o corpo de Adolfo, Em foi

sepultado em Blumenau, onde

era pessoa bem relacionada,
possuindo 'no local, juntarnen
te' com a família: um restau

rantena rua Sete de Setembro..

Cearenses

falsificam

bebidas

escocesas

. Uma fábrica de "whiski es

cocês" foi descoberta hoje em

Fortaleza pela polícia federal

que prendeu em flagrante os

proprietários Vicente de Souza
e seu filho Vicente, além cE

Pedro Cândido da Silva. A fá
brica estava funcionando no

bairro de Nossa Senhora das

Graças, e falsificava as mais fa

mosas marcas de whiski inclu

sive Buchannan 's, que eram

vendidas a preços bem ínferio- .

res aos da tabela, para muitos

bares da cidade :e interior do

Estado.

Nas dependências da desti

laria, a polícia apreendeu cen

tenas de garrafas com rótulos
de whiski estrangeito e nacio

nal vazias, destinadas' a serem
colocadas no mercado com Ó

produto fabricado. Eles usa

vam inclusive selos para dar a

aparência de fabricação verda

deira. O golpe dos falsificado
res sobe a milhares de cruzei

ros.

8iggs ratifica que quer ficar
,

.

no 8rasil e até anuncia s,ua

futura profissão: marceneiro
Na primeira entrevista concedida

à imprensa, no Brasil, o assaltante do
"trem pagador" revelou que gastou muito
dinheiro em viagens e operações plásticas

Dizendo não creditar que tenha si
do o repórter que entregou seu para
deiro no Brasil, mas sim o diretor do
jornal em Londres, o assaltante Ronald

Bíggs, atualmente preso em Brasília,
aguardando pedido de extradição da

Inglaterra, concedeu sua primeira en

trevista para jornalistas brasileiros e es

trangeiros. Biggs se mostrava bastante

calmo e disse logo no início qu� a polí-

cia brasileira (l tem tratado em melho

res condições que a inglêsa, Reafirmou

sua vontade de continuar vivendo no

Brasil (na Inglaterra lhe espera ainda

uma pena de 27 anos a cumprir pelo
asalto ao trem pagador), por gostar
muito do país e de sua mulher Rai-

o munda que segundo ele está grávida,

seria preso. Paralelamente se fala que o

Brasil na falta de tratados de extradi

ção, pode utilizar o sistema de compre
ensão com o governo do país interes

sado também lhe entregando um fora'

gido quando solicitado.'
No final da. entrevista Biggs deixou

transparecer que seus amigos da Gua
nabara certamente já estão realizando

uma coleta para que possa pagar os ad

vogados.
MULHER ESPERADA

Está sendo esperada em Brasílía a

qualquer momento, Charmian Brendt,
esposa 'do assaltante Ronald Biggs, que
partiu da Austrália para se encontrar

com o marido. Fontes da companhia
pela qual ela viaja, revelaram que a se

nhora Brendt que mudou de nome há

quatro anos, reservou passagem até

Brasília onde o marido está preso,
.

Fazendo declarações em Sidney,
Austrália, a mulher disse ao jornal
"Daily Mirror", "não sei nada sobre

ele, sobre a polícia ou sobre as autori

dades brasileiras, Porém, minha paz in

terior me obriga a viajar para vê-lo",
Mais adiante ela declara "não é pos

sível que ele me tenha repudiado, após
14 anos de casamento",

[ato que não o. auxilia em nada para Bíggs, que possui atualmente 44

evitar a extradição: anos, estava fugindo há oito anos da'

Confirmou que o cônsul britânico autoridades britânicas que o procura
tentou retirá-lo do país com um pas- vam após fugir da prisão onde cumpria
saporte especial, mas o vice consul aca- a' pena de 30 anos de reclusão pela par

bou avisando a polícia. Anunciou que ticipação no assalto do trem. No ano

caso lhe seja concedida permanência de 1969, ele quase foi detido em Mel

no Brasil vai ganhar a vida com sua bourne, na} Austrália, para onde havia

profissão de marceneiro, dizendo tam- seguido após a fuga. Posteriormente

bém que não possui mais qualquer di- sua esposa e os filhos tiveram licença
nheiro de sua parte no assalto, pois de permanecer na Austrália. Os filhos

gastou em viagens e operações plásticas do casal, Chistofer de 1 ano e Farley

que lhe rmrdaram o nariz e as maçãs do de 6; permanecem com amigos em

rosto. Fontes polic!ais anunciaram que '. Melbourne, em cuja universidade a se

a Inglaterra possui 90 dias para pedir a nhora Brendt faz o curso de belas ar

sua extradição, e caso não consiga, o teso ° filho mais velho, ��i�holas fale

Brasil poderá simplesmente expulsá-lo ceu a poucos anos num acidente de au

-do território brasileiro, quando então tomóvel.

Biggs: caso permaneça no Brasil, trabalhará como marceneiro,

as emoções
aumentam em

TVCULTU
a coloridc.earra

Ilha de Santa Catarina

lDulheres de areia

diariamente às19:45
.; l)<:,.l)��\\..
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COMPAREÇA AO II FESTIVAL DE MUSICAS DE CARNAVAL

,DIAS 18 - 19 -,,20 - e 21 - Às 21 horas-Teatro Álvaro' de Carvalho

PROMOÇÃO DA DIRETUR - TV CULTURA e JORNAL O ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento deVeículosUsados'
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICUL.OS '- SIA
FONE 31-17

DEVU - Dep·. de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS
Relação dos veículos existentes:

Volkswagen - Branco Louis '.

Karrnan-quia - Bege c/vinil preto,
Ford Corcel- Verde . . . .

Ford Corcel - Verde Tropical
Chevrolet Opala - Azul Ártico
Motocicleta Honda - Amarela

COMÉRCIO DE,
AUTOMOVEJS -

Corcel Cupê Luxo -Verde Mangueira Met.- OK
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmium - OK

.Maverlck Super - Vermelho Cadmium .,

Gaíaxie - Ouro Met. Del Rey
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmium
Fuscão .: Laranja Granada
Fuscão - Azul Pavão •.

TL - Branco Lótus
Variant - Vermelho Cereja
Volks - Vermelho Cereja .

Volks - 4 portas - Bfge Gobl

,Dodge Dart Cupê - Vermelho Xavante
Caminhão D-68 - Super Verde - OK

.1974,'

.1974

.1974

.1972

.1972

.1972
'

.1971

.1972

.1970

.1965

.1970

.1972

.1974

.
'

, ,

POSSUÍMOS,.cARROS 'ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópohs,

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

OPALA Cupê Especial Ultra Verde "OK" Equipado 74
,VOLKS 1300 Azul Caiçara"OK" . . 74
CORCEL Cupê STD. Turqueza Royal 72
FUSCÃO Azul Diamante 72
VOLKS Bege Claro .•..•.. 70/1

� JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS LTOA. �l
,

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
,

'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES , 1974
,DODGE 1.800 VÁRIASéORES ' 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGE R 191'1
VARIANT 1972
TLl.600 1971

LANCHAS FIBR'A DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAI'i
CIAMOS SEU VEICULO ATÉ 4() MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUfOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos, até 36 meses

G�I""'\ C. RAMOS S.A.
.,1 VrfCULOS NOVOS, "

., Possu (mos toda I inha VW nas diversas co-
res 74

REVENDEDORES AUfORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

TL Vermelho
Sedan i 500 - Branco
Sedan 1300 -r- Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho

70/71
1971
1970
1970
1972

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1,600 ..

'e, novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

Declaramos para os devidos fins, que os Idoc�entos
do Caminhão Marca-Ford F-600, ano de 1%9, lor cinza
talismã, B-148-V8, chassis LA 8l-JB-30l32, motor
no. 9-E-1S-:27761, a gasolina, com caçamba hidráulica,
foram ex trav iados.

Prefeitura Municipal de Lauro MuUer, 28 de janeiro de
1974.

'

Raphael Korb
Secretário

PREFEITURA MUNlélPAL DE LAURO MULLER

DECLARAÇAO

DOCUMENTOS EXTRAVIADQS
O Sr. JOÃO MAGAGN IN, declara que extraviou os documentos

de sua camioneta DKW VEMAG-;'ANO 1961, Cor Grená, 50 HP. No.

Motor C-0124477, Placa CR-5017.
Criciúma-SC, 11/02/74. '<,

1969
1969
1970
1969
1970
.1971

• AGENCIA DE .EMPREGOS
ONDREPSB

SR. EMPRESÁRIO:
"O Sucesso de uma empresa depende em especial da

eficiência e dinamismo dos funcionários".
Procure na ONDREPSB, o funcionário selecionado e que

se submeteu a riqorosos testes, informações, refrências e

documentos.
Temos de imediato, para atendê-los: Secretárias (os); Aux.

de Escritório; Recepcionistas; Balconistas;' Vendedores
'Profissionais Inspetores; Caixas; Datil ógrafos (as); Aux. de
Contabi I ided e.: Aj ud. de Enfermagem; Cobradores;
Telefonistas; Motoristas.

Inclusive atendemos pedidos de pessoais de limpeza e

empregadas domésticas.
ONDREPSB - Matriz - São Paula - Capital
Filial de Fpolis - Rua Felipe Schmidt, 27 -, Edf. Dias

Velho, 50. Andar - S/517.

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVI
DÊNci'A SOCIAL

-

CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA
ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re
gião.

CONCURSO
O CREA está ampliando seu 'quadro de fiscais e para tanto

realizará concurso público em data a ser fixada posteriormen
te.

As lncrlçôesencontram-se abertas:
OFERECE

'

Salário de Cr$ 936,00
14 salários anuais

.

avanços trienais (10%)
REQUISITOS EXIGIDOS

, nível coleqial ou equ ivalente
idade: mínima 20 e máximjl35 anos

o candidato deverá ter condições de, viajar pelo Estado
,LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9 -

Florianópolis - SC.
'

HORÁR 10: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRAMENTO DAS I�:SCRIÇÕES: dia 1'7/02/74

.

Os candidatos no ato da inscrição, deverão apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2 fotos 3x4.
PROVAS: Portugues - Matemática --História - Geografia -

O.S.P.B, - eDatilografia
TAXA DE INSCRiÇÃO: Cr$ 50,00.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. HODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das-8 às 11h�Omin e das das 14 às
18h30min. c,

BARBAD'A NÀ AGRONÔMICA
Vendemos por apenas Cr$ 11.500,00 um terreno pequeno -rnes

bem localizado na rua Antônio Eleotério Vieira, em frente ao H.
Naval. URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar con], 9

CAIXA DE ESMOLA AOS INDIGENTES
DE FLORIANÓPOLIS DR. HEITOR BLUM

ASSEMBLÉIA GERAL
De ordem do Sr, Presidente de Caixa de Esmolas aos Indigentes

de Florianópolis "Dr. Heitor Blurn", convido aos Srs. sócios, para a

'Sessão de Assembléia Geral, a realizar-se, no dia 13 do corrente

quarta-feira, às 14,30 horas, em sua sede, a Avenida Hercílio Luz 20,
Para tratar do seguinte:

10.) Prestação de contas com a apresentação de balanço do ano

de "973 pelo Sr. Tesoureiro que, será submetido a aprovação dos

presentes e leitura de Relatório correspondente a Hi73.
20.) E leição e posse da nova diretoria para o per íodo fevereiro

1974 a fevereiro 1976.
Não havendo número legal na hora acima designada, será .a sessão

real izada às 15 horas, com qualquer número de sócios presentes.

Florianópofis 11 de fevereiro de 1974
J. Silva - Secretário

-------------------------�

MERCEARIA - APENAS Cr$ 35.000,00
Vendemos c/ ótimo estoque, 'boas estalações e excelente movl

mento, ponto final de ônibus, aluguel baratíssimo c/ Cr$ 17.000,00
entrada saldo a combinar. URGENTfsSIMO. Tr, R. João Pinto,
21-30. andar conj.9 - Creci-139.

AGRADECIMENTO

Humberto Segundo Curte, funcionário da Cia. Brasileira
de Dragagem, vem através deste agradecer a Providência Divi
na, por estar vivo, e os Drs. Celso Lopes, Paulo Kanecosuco,
pela eficiência, dedicação e calor humano, e mesmo aos de.
mais médicos que assistiram, a Direção do Hospital Gov. Cel
so Ramos, 'ao corpo de enfermagem. O meu muito obrigado.

Florianópolis,13de Fevereirode 1974
Humberto Segundo Curte.

-------------_........_--� -----, .. -

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
Vendemos excelente terreno e/frente p/ duas ruas de llx35, con

'tendo casa de madeira c/ 6 peças e à uma quadra do asfalto. Bom.
preço em condições de pagamento. Tr. R: João Pinto 21 :... 30. andar
cori]. 9 - direto até 19 horas. CRECI - 139.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr, Helcio Hodrlques.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Francisco de Andrade.

CARTEl RA EXTRAViADA
Foi perdida a Carteira, Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr, Antonio Nunes Luiz.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação categoria Profis

sional, (C) pertencente ao Sr. 'Ademar Antonio Maria.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, per tencems ao sr. Fulvio Rafael Antonio Ardi Vera.

SINGER SEWING MACHINE COMPANY

NECESSITA DE,

MECÂNICOS
I

De preferência 'que tenha prática em 'Má-
quinas de Costura, seja competente, e tenha
boa apresentação. Os interessados deverão tra
tar à Rua Felipe Schmidt, 34 no horário co-

- mercial.

,TÉCNICO DE
CONTABILIDADE
Precisa-se de um, para Auxiliar Contabil,

com perfeito conhecimento dos lançamentos

de livros fiscais e noções gerais de escritório.

Apresentar-se parei entrevistas em PEDROSO

OIS. CATARINENSE DE MOVEIS E

TAPEÇARIA LTDA. a rua Santo Saraiva no.

49, Florianópolis - Estreito,

CL.UBE DOZE DE AGOSTO'

CARNAVAL DE 1974

•

RESERVAS DE MESAS
1. As inscrições de SÓCIOS, para reservas de mesas, serão rece

bidas 'do dia 4 a 9 de fevereiro, no horário comercial.
2. Será admitida uma inscrição para cada sócio proprietário
que deverá apresentar cartei ra social e comprovante de qu i-

-

,

tação do mês de janeiro,
3. No dia 11 de fevereiro (segunda-feirallls 20 horas, na sede

do Clube haverá o sorteio das mesas entre os sócios inscri
tos. No dia seguinte, às 20 horas, os sócios sorteados, cha
mados pela ordem estabelecida no sorteio, escolherão as

mesas. Se o sócio chamado não se apresentar será desloca
.do para o último lugar da lista.

4. Pela reserva, para as seis festas, cada sócio deverá recolher à
Tesouraria a importância de' Cr$ 60,00.

,

CONVITES
,5. Q c;:,onvite somente será fornecido, por solicitação escrita

ôó sócio proprietário para pessoas que, comprovadamente
residam em outra localidade e apresentem documento de
identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoria,
a ju ízo da Diretoria e mediante o recolhimento, a título de
taxa de frequência, das importâncias constantes na tabela
que segue:
INDIVIDUAL CASAL
1 - noite - Cr$ 200,00 Cr$ 300,00
,2 - noites - Cr$ 300,00 'Cr$ 400,00
3 - noites .: Cr$ 400,00 Cr$ 500,00
4 - noites - Cr$ 500,00 Cr$ 600,00
6. As solicitações de convites serão atendidas até o dia 22
de feverelrõ, no' horário comercial. Dos dias 23 a, 26, no
horário' de 17 às 18 horas, exclusivamente e sem exceçâo.

SUSPENSÃO DE LICENÇA
7. Os sócios, licenciados possuidores de tltulos patrimoniais'

que pretendam suspender a licença, deverão recolher à Te
souraria três mensalidades.

8. Os sócios licenciados, que não sejam possuidores de títulos

patrimoníais, que pretendam suspender licença, deverão re

colher ã Tesouraria, além das três mensalidades, três quotas
do título patrimonial.

CARTEIRAS SOCIAIS
9. Os sócios são responsáveis pela guarda de suas cartel ras

sociais, cujo empréstimo é punido com pena de exclusão,
pelos Estatutos.

DIA 22 - 6a. FEIRA
BAI LE MUNICIPAL - Concurso de Fantasias

Traje: rigor ou fantasia 'de luxo.
Mesas a partir do dia.11 de fevereiro.
DIA 23 - SÁBADO
10. Grande Baile de Carnaval - Escolha da
Rainha do Carnaval de "974
DIA 24 - DOMINGO
Baile Juvenil - das 18,00 às 22,00 horas,
idade mínima 11 anos.

DIA 24 - DOMINGO
2 o. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"As mais belas Fantasias de 1974".
DIA 2S - 2a. FEIRA
Blile I nfantil - das 16,00 às 20,00 horas.

Concurso de Fantasia Infantil.

DIA 2S - 2a. FEIRA
30. Grande Baile de Carnaval ,� Concurso

"Grupo mais originai".
DIA 26 - 3a. FEIRA
40. Grande' Baile de Carnaval - Concurso
"Os Maiores Foliões de 74".

�KARMANN GHIA 1600 71
Vende-se

Cor azul pavão, ótimo estado de conservação, todo
equipado, pneus novos. Tratar à Praça Quinze de No·

vembro, 21 - 50. s/504. fone 2919.

PROCURAM-SE CASAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar, aten

dendo pedidos urgentes de clientes. Tratar à rua João Pinto, 2,.
30. andar - coni,9' �

..

t· MISSA DE 7° DIA

A família de LlDIVINA MELLO HEIL agradece as

manifestações de pesar e solidariedade cristã, no ense

jo do falecimento de sua inesquecível mãe, sogra, ir

mã, avó, tia, cunhada, cumpre agora o dever de convi

dar parentes e amigos para a Missa de 70. dia, que será

celebrada dia 13 de fevereiro, quarta-feira. às 19 ho

ras, na Capela Irmão Joaquim, na Avenida Mauro Ra

mos, nesta.

Sinceros agradecimentos.

/

Vende-se

Na mais bela praia de Florianópolis o recém
inaugurado Hotel Praia da Joaquina - 20
apartamentos com terraço - 2 Besturantes >

!3ar - Lavanderia - Sala de TV - Cabines
para banho - Estacionamento para carros.

Tratar no local ou Caixa Postal 1097 - Fo
ne: 6637 - Florianópolis.

ln Brognoli ImõVels .

VENDE E ALUGA EM QUALQUER PARTE DA

CIDADE

VENDE
- 595, Casa de Alvenaria - Rua Tavares Sobrinho - ltaguaçu
- 2 cuertos, sala, cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
-635, Casa de Praia - Sto. Antônio de Lisboa - terreno com

366,OOm2 - Õtjrna Localização - Cr$ 30.000,00,
- 643, Casa de Madeirá - Rua' Afonso Pena - 4 quartos,
sal a, copa, cozinha, banheiro, garagem, terreno com

4.472,oom2 � Cr$ 60.000,00.
'- Casa de Alvenaria com 180,00m2 - Rua Miguel Daux -

Coqueiros - Cr$ 180.000,00.
'

- Casa Mista - Rua Bento Agdo Vieira - Barreiros - 3

quartos, sala, 'cozinha, banheiro, garagem S/Habite-se -

Cr$ 37.000,00.
- 639, Terreno à Rua Gaspar Dutra - área de 925,OOm2 - 3
casas de madeiras e 1 alvenaria' - Cr$ 280.000,00:
- 639 - Terreno em Bom Abrigo - Rua. Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36.000,00.

'

- Terreno com 378,OOm2 - próximo à praia - frente mura-

da - 18,00 m de frente por 21 m de fundos Rua Concórdia
Cr$ 50.000,00.

ALUGA
- Servo Buchele - 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 500,00
- Av. Atlântica - 3 quartos, sala, 'copa, cozinha, banheiro e

garage, 1,350,00
- Rua Emidio Francisco Silva - 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, 400,00
- Ru'a Abel Capela - 4 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros,
dep. empr. completa, área de servo e garage - 1.700,00
- Rua Pedro Silva - apto. 1 quarto, sala, cozinha, e banheiro 'f
- 450,00
- Rua Pedro Silva - aptci. 1 quarto, sala, cozinha, banheiro e

garage - 550,00
- Rua Arnoldo Cândido Raulino - apto. 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro - 800,00
- Rua Gaspar Outra - apto. 1 quarto, sala; cozinha, e ba-
nheiro - 550,00

'

- Rua Trajano, 8 con], 15 - 600,00

SEDE PRÓPRIA:
. ,

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
.

ESCRITÓRIO ILHA:
,

Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,
Sede Própria e Estacionamento para Clientes'
Fones 6462 - 6616 - CRCI 55

APARTAMENTO CENTRALlSSIMO
Vendemos c/ 50.000,00 de entrada � saldo 2.000,00 men

sais sem juros, c/ 3 quartos, sala, copa-cozinha" banheiro com

pleto, depéndência de criada, área de serviço, sacadas e des
lumbrante vista. Urqentfssimo Tr. R.. João Pinto, 21-30. an
dar. Conj.9 - direto até 19 horas, CRECI- 139.

BARBADA
Vende-se na Praia do Sonho uma casa de madeira

nova, tamanho 6x9 com 3 quartos, sala, cozinha, e
WC, em terreno plano de 360m2, distando da praia
50 metros. Ótima localização. Preço à vista
Cr$ 22.000,00 ou a combinar. Tratar à rua Antonieta
de Barros, 30 - fone 6538.

CASA COM TELEFONE

ALUGA-SE
De frente para a Av. Beira Mar, com 2 amplas salas, 3

quartos acarpetados e com armários embutidos (ar condicio
nado num' dos 'quartos}, banheiro, cozinha, lavanderia; depen
dência de empregada; quintal com árvores frut íteras e jardim
gramado de 180m2 Tratar .somente no período da tarde à
rua Frei Caneca 60.

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se um apartamento situado à rua Felipe Schmidt,

96 - Ed, D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
Tratar 'no prédio acima, apto. �001. - demanhã.

'Dormitório completo, vários móveis por peça, camas, beli

ches, copas, fogão, estofados, rnaq, costura etc. URGENTE.._
T�. Quadra 31, Lote 15, ponto final ônibus Bela-Vista-Co
hab, Barreiros.

I I

VENDE-SE
POR MOTIVO DE MUDANÇA�

I

]ELEFONE
"
'. I

Precisa-se alugar um telefone para residência.
Tratar c/Roberto. fone 30-83

RUA CRISPIM MIRA
Vendemos boa casa com terreno qrande, próximo à Praça Getúlio'

Vargas, c/80.000,OO de entrada e saldo financiados. URGENTE. Tr.
R. João Pinto.21 -,30,/andar conj.9 - Creci

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Manchete d� ColuRete

Todo mundo nu no saraua da Dona Lulú.

Dos 1.787 candidatos, sobraram estes:

Agora que o ano já vai se adiantando
e as datas fatais para de si ncompatibili
zações se aproximam, as listas se aper
tam e já se especula aberta, alto e bom
som, sobre os nomes, os nomes que Pe
trõnío Portela Nunes, Senador pelo
Piaui e Presidente nacional da Arena, re
colherá durante sua próxima e espera
díssima visita à Santa Catarina. Os jor
nais do Rio e de São Paulo, quase todos
os dias, estão publicando listas e mais
listas:

Pois bem, ao que parece, o Senador
Antônio Carlos Konder Reis, 10. vice

presidente do Congresso Nacional,' e
principal figura política deSanta Catari
na no cenário verde-amarelo está 'na

.ponta, com muitos côvados.de distância
de seu mais próximo concorrente.

E este, se a escolha política for, pode
ser tranquilamente o deputado Dib Che
r�1D, 40. Secretário da Câmara dos De

putados, um dos mais ativos novos par
lamentares desta legislatura. Mas pode-se
pensar numa opção técnica, reprisando
1970. E aí aparecem Ary Canguçú de

Mesquita, diretor do BRDE e Coronel
do Exército, além de Paulo Afonso de

Freitas Melro, Superintendente da Sude
sul. E o que diz o Jornal de Dona Mauri
na Dunshee de Abranches, Condessa
'Pereira Cameiro, o famoso e imitado,.
mas nunca igualado Jornal do Brasil, do
Rio de Janeiro..

A volta das que foram"
* As banhistas que tornam Camboriú em

mais notícia do que já é, que tornam o badala
do balneário do sul do Brasil mais bonito e

engraçado, estão retornando, depois de mês e

pouco transado entre o Marambaia e Baturité

com rápidas, porém edificantes, paradas pelos
pontos de ouriço.

* IGka Simão retornou no início da semana

diretamente para a sua mesa da Secretaria da

Justiça, onde trabalha. Veio' bronzeadíssima e
contando mil e uma novidades - como só ela

sabe contar. Achou que a temporada deste
ano foi das mais fracas. No momento só pensa
no cam"v,,'_

* Clarisse Dall'Igna já está em Portinha Gay
e não deve vir para o Carnaval - o que é uma

pena. Ficar privado da beleza da menina é de

dar dó. Também não achou das melhores a

temporada.

* Enquanto isso, Dete Piazza veio contando

maravilhas de Cambú, Adorou. Disse que nun

ca viu uma praia tão limpa assim (duas limpe
zas diárias era o mínimo), tão ouriçada, tão
cheia de novidades e bofes-novostquase não
viu cara florianopolitana nos dois meses que

por lá passou). Agora está aprontando roupi
nhas para o baile municipal. O resto do carna

val passará em Brasília, longe de qualquer tu
multo.
* E Iara Pedrosa continua na estrada, prâ lá
e prá cá, todos os fins de semana entre Cam
boriú eFíorianopolis a bordo do seu prateado
SP2. Ela ainda não sabe onde irá no Camâ.
Em. todo o caso [á está de turbante desde o

ano passado e jogando confeti na cabecinha
do Senador Alcides Ferreira.
* E para não dizer que não falei de flores, o
desfile de fantasias do Municipal vai uma graç
çççça.

Aninha (irmão do

Gáudio) Brandão
estava brincando

de esconde-esconde quando
Paulo Dutra fez clico

Floripa é uma cidade tão recatada, mas tão,

que as boates resolveram ir para Cannes

Pensamento do momento

Dona Mariquinha, o seu gato deu!

Apesar da temporada de veraneio já estar

em adiantado estado de decomposição (afinal,
já estamos em fevereiro), os balneários ainda

.estão pensando em termos de inauguração pa
ra o verão de 74. Inaugurando atrações, ,

O Major Ortiga, por exemplo, inaugura sã
bado agora a sua boate - Boate Figueirense -

. junto ao posto de gasolina, o único de Canas

vieiras.

Mas a vida noturna de Cannes não ficará

reduzida a boate do 'Major: uma outra, a Char-

rete. "tem a honra de convidar V. Exa, Exrna,
'

Família para o coquetel ue inauguração de

suas instalações a Avenida Central de Canas

vieiras; no dia 14 de fevereiro, às 21,00 ho

ras", Olé-lê olá-lá vamos lá. .

Canasvieiras está dando mostras, assim, de
como será a temporada 'do ano que vem, com
uma vida noturna superior a da Cidade Luz. E

já que a Celesc está dando luz nas praias, não'
será surpresa para esta coluna se Canasvieíras
vir a ser cognorninada de a Praia Luz,..

Doris Dia,
berra:

da calda do meu piano
.

' ,

quem sera, sera..•
.

Leiam bem o que estou escrevendo.

Agucem li vista, ponham as cabecinhas a

funcionar. Em jornal tudo se sabe, tudo
se comenta, inclusive o que se passa pela
cabeça de Governadores. Seria Altamiro
de Morais Mattos (com dois ts) o novo

Reitor da UDESC? Ou seria Nilson Pau

lo?
Tem uma pombinha no ar que sabe

tudo: me disse ela que não é nem um

nem outro - mas como essas pombinhas
são muitas cascateiras, vai dai ...

Em todo caso, não sei o que se passa
na minha telha 'que não conto de uma

vez por todas quemserá o substituto do
nosso imortal Celestino Sachet. Quem
será?

Horoscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Dia feliz para todos, em especial
para os que nasceram no primeiro decanato,
isto é, nos últimos dias de março .. Sucesso

previsto na esfera das atividades humanas.

TOURO - Perspectivas de êxito no trabalho.

Procure estimular seus amigos e colaborado

res, e terá enormes recompensas. Bom enten

dimento no lar e na vida amorosa. Haverá,
no dia de hoje, umaoportunidade de se proje
tar de alguma maneira.
G�MEOS - Um pouco mais prevenção e cui

dado não lhe custarão nada, neste dia de in-

· fluência astral forte. Bom dia para estimular

bastante suas esperanças, pensamentos cons

trutivos e ter otimismo no trabalho a fim de

colher bons resultados.

CÂNCER - Bom para tornar inicíatívas imo

portantes, 'em especial, ou que tenha relação
direta com pessoas importantes. Terá um dia
feliz para estudo, pesquisas profissionais. Ex
celente para cuidar de inventários e heranças.

.' LEÃO - Boas perspectivas de sucesso traz

lhe este dia, sobretudo no plano das aspira

ções e conquistas mentais ou mesmo espiri
tuais. Trabalhe com esperança, com otimis

mo e conte com a colaboração de pessoas

amigas, leais, sinceras. Cuidado com díscus

sões, principalmente com nativos de Aquá
rio. Coloque em dia seus compromissos de

pagamentos ou de. recebimentos. Dê mais

atenção às notícias e informações que rece

ber nesta data.
VIRGEM - Procure manter o seu otimismo

· estimule os que vierem buscar sua orienta

ção. O seu senso prático traz sempre pessoas
à sua volta. Todos, agora, procurarão ajudá
lo mesmo que tenha que dar aos demais con

solo e proteção.
LIBRA -: Dia relativamente favorável para a

maioria dos que nasceram nesta data. Conte

com a colaboração de amigos, parentes, só

cios, colegas e tudo lhe será mais fácil. Culti

ve a sua extraordinária
ESCORPIÃO - Ótimas influências. Todavia,
qualquer que seja a data do seu natalício,
espere melhorias e sucessos. Principalmente
relacionados com propriedade, estabilidade

ou lar.
SAGITÁRIO - Dia em que deverá aprovei
tar suas boas' oportunidades. Acontecimen
tos contraditórios poderão surgir a qualquer
momento, a cada passo. Encare-os com espí
rito de luta porque isto ,_( natural em você.

CAPRICÓRNIO - A oposição astral poderá
lhe trazer pequenos problemas passageiros.

, ; Possivelmente, relacionados. cqm "a saúde,
Portanto, não ''Si! lfescuide. Conte com o seu

entusiasmo. Deixe de lado o· pessimismo.
Com boa disposição' mental, conseguirá o

que pretende mesmo em se tratando da saú- ..

de, do trabalho ou do amor.

AQUÁRIO - Se já aniversariou, está numa

fase relativamente feliz. Os assuntos originaís
e o contato social, tanto quanto o profissio
nal ou público, lhe serão benéficos. Novida

des em evidências. Aguarde Se ainda não co

memorou seu natalício.
PEIXES � Dia em que pode esperar alguma
melhoria, principalmente quanto às viagens, .

aos estudos e as coisas sigilosas. Guarde se

gredo do que fizer. Conte com a colaboração
de pessoas amigas, principalmente os nativos

.

de Capricórnio e Touro a fim de harmonizar

-se com os outros é ter resultados positivos
neste que, não é realmente, o seu melhor

período do ano.

TV

TV.CULTURA-CANAL6
13 :30 - TV. Educativa; 13 :15 - Curso de •

Francês; 13:30. - Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde; 15:45 - Os Três

Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:40 .: Da-
• niel Boone; 18:40 - Divinas e Maravilhosas;
19:30 - Bola em Jogo; 19:40 - Show de

Desenhos; 19:$0 - Mulheres de Areia; 20:45
- Rede Tupi de Notícias; 21 :00 - Discoteca

·
do Chacrinha; 22:30 - Cinema Classe Espe-

· cial; 00:15 - Estórias Fantásticas.

• TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria-

..
do de Aventuras; 14:30 � Cine Desenhos;
15:00 - O Zorro; 15:30 - Os Muzzarellas;
16:00 - Africa; 17:00 - Chucle Heads;
17:30 - Os Boas-Vidas; 18:00 - Shazam,
Xerife & Cia; 18:45 - Supermanuela; 19:40
'- Tele Esporte; 19:45 - Jornal Nacional;
· 2C:15 - O Semideus; 21:00 .: Quarta Nobre;
22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos
.do Barão; 22:45 - Tempera de Aço; 23:45 -

· Sessão Coruja.

o importante é ...
manter-se em

.

forma •..
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado .••

��III!I
tome

,Q9!9!I!
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AnaAlice dos

Reis Brandão, um broto

de beleza suave

que volta a ser

notícia.

NO PALÁCIO
O Governador Colombo Salles declarou que

o Estado tem o máximo interesse no imediato
funcionamento do Instituto Nacional de Ali

mentação e Nutrição em Santa Catarina. A ma

nifestação do chefe do executivo foi feita em

audiência concedida no Palácio' dos Despachos,
a uma delegação do INAM, constituída pelos
técnicos Ronan Gouvea, Aulus Plautus de Sou

za, Ruy Pereira Filho e Renita Botelho.
CARNAVAL

Copa Lord, Protegidos da Princesa, Império.
do Samba e Lufa-Lufa, são as Escolas de Sam

ba, que vão movimentar o nosso carnaval de

rua. Como acontece nos anos anteriores, será

passarela a Praça 15 de Novembro.
CASALSALUM

Em companhia de sua bonita esposa Luzia,
já alguns dias encontra-se na capital paranaense
hóspede no' confortável Hotel Iguaçu o nosso

particular amigo Alexandre Salurn.
INDUSTRIAL NO PALÁCIO

No Palácio dos Despachos o Governador Co
lombo Machado Salles e o Secretário' Sergio
Uchoa de Resende, receberam a visita de indus
trial de São Miguel do Oeste, Em companhia
dos industriais esteve também o Deputado An

gelino Rosa, vice-presidente. da Assembléia Le

gislativa.

JOVANI
Falando em fantasia; o que se comenta por

· traz dos bastidores, é que o cabeleiro Jovani
está confeccionando uma fantasia que vai supe
rar o luxo, bom gosto e perfeito acabamento,
da que ele usou no Municipal do ano passado.

VISITA
.

Anteontem o costureiro Lenzi recebeu a vi

sita do casal Luiz Carlos Ferrari, ela Beatriz bai
larina internacional residente em Buenos Aires.
Beatriz e seu marido interromperam sua viagem
de turismo para tratar com o costureiro catari

nense suas roupas para a próxima estação em

Buenos Aires.

VERANEANDO
Heloisa e Francisco Schmidt com suas filhas,

Elise e Betina, deixaram o Rio para umas férias
em Santa Catarina. Os cariocas estão veranean

do em Perequê, na confortável residência de

praia do industrial sra, Dr. Oslyn Costal
D.VERA

Aniversariou na última semana a sra, Vera

Fialho Lemos. O casal Dario Garcia em sua bela

casa de praia em Canasvieiras homenagearam o

casal Lemos com um movimentado jantar.
ANGELA

7

Já está nos Estados Unidos para seu curso

intensivo de inglês, a inteligente Angela Carriço
de Oliveira, proprietária da boutique Maloka, ali
no Centro Comercial do Edifício Comasa.

REGRESSANDO

Depois de 30 dias num estágio no Projeto
Rorrdon em Amazonas, regressou a nossa cidade
o acadêmico de medicinaWalmori ontem viajou
para Jaguaruna onde vai veranear nas belas

praias do sul.
.

EXPOSIÇÃO
Logo mais às 20 horas no Museu de Arte

Santa Catarina, numa promoção do' Departa
mento de Cultura, Museu de Arte e Secretaria
do Governo, inaugura a tão divulgada exposição
do artista Irani,

.'

CHEGANDO'
Já estão de volta a Cabeçudas para mais uma

temporada naquela gostosa praia, a linda Rosani

Bauer Ramos e Cesar Bauer Ramos Júnior. Eles

pensam em voltar ao Río-onde residem somente

em março.

Edna SoUZa Vatverde agora preocupa-se com o

seu curso de Ciências Sociais.

BATURITE
Jorge Daux Filho que circulou muito bem

acompanhado neste fim de semana, foi visita o'
Balneário Camboriú a procura de um restauran

te para jantar. Queixou-se de tudo mas acabou
·

entrando no Baturité, que apesar de não ser um

restaurante de luxo é um lugar onde se come
·

uma boa peixada.
UC •

Em virtude do êxito que alcançou o Lagoa
Iate. Clube com a "Noite no Havai", a diretoria
do clube em reunião previamente marcada, vai
fixar data para que todos os anos se promova a

tão badalada "Noite no Havai", Este será mais

uma festa que marcará no carnaval da: ilha.
NO OSCAR BAR

.

O industrial Wilson Medeiros, com um grupo
de industriais de São Paulo, Rio e Rio Grande
do Sul, foi visto no bar do Oscar Palace tratan

do de assuntos relacionados a sua Firma.
MARILENE

Não poderíamos deixar de comentar o char
me da bronzeada Marilene Rodrigues, que com

seu colorido Sarong sábado envenenou muita

gente na "Noite no Havai" no Lic.

FANTASIAS

A grande curiosidade em ver desfile de sex

ta-feira, dia 22 próximo, quando o Clube Doze'
de Agosto estará realizando o tradicional Baile

Municipal. As fantasias selecionadas pela direto

ria do Clube, vão conquistar valiosos prêmios.

·0 elegante casal

Maria Helena e Cesar

Bastos Gomes hoje
é noticia

Cinema Darci Costa

\
UM VIRGEM NA-PRAÇA

- comédia nacional, Segundo a

ficha, é uma comédia de costu

mes, que apresenta a, história
de um motorista de praça (Fla
vio Míglíaccío/José) vivendo o

dia a dia de sua profissão, nas
ruas e avenidas do Rio de Ja

neíro, e tentando alcançar o

amor, atravéso relacionamento

com algumas de suas passageí
raso Além de Migliacci.o, o elen

co tem Cyl Farney, Catalano

Silvia Martins, Angelo Antonio,
Meiry Vieira, Antonio Franco e

outros. A direção é de Roberto

Machado; considerando-se a

atual permissividade do cinema

nacional, não nos atrevemos a

qualquer prognóstico, pois

. também não conhecemos o di

retor. Ci n e São José:

3-7,45-9,45 horas. .

CAPITÃO APACHE - wes

tem híbrido feito na Europa,
com atores e diretor america

nos, Lee Van Cleef.iCarrol Ba
ker e Stuart Whitman encabe-

.

çam o elenco, sob a direção de

Alexander Singer, o realizador

de Rajadas de Paixão (Cold
Wínd in August) e Cega de

Amor (Psyche 59). Alguns no

mes respeitáveis na ficha- técni
ca: Philip Yordan e Irving Ler

ner. Technicolor. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.
MATRIMÓNIO PERFEITO

No. 2. - produção alemã sobre

o tema da educação sexual,

com Hans Jun e Barbara Klín

gered. Technicolor - 18 anos.

Cine Coral: 3-8-10 horas..

SISSI, A IMPERATRIZ cf
Romy Schneider e Ka)-} Heinz
Bohm

BONGA, O VAGABUNDO,
com Renato Aragão - Cine

Roxy: 2 e 8 horas .

A PARTE DO LEÃO e] Ro·
bert Hossein e Elza Martinelli.

Eastmancolor - 18 anos. Cine

JaÚsco: 8 horas.
COMO EVITAR O DES

QUITE, nacional com Roberto

Battalin e Sueli Fernandes. 18

anos - Cine Glória: 8 horas.

AO MESTRE COM CARI·

NHO, de James Clavell cf Sid
ney Poitier. Cine Rajá: 8 horas,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�0_E_S_T_,A_D_0_-__13__de_f_ev_e_re_ir_o_d_e_l_97_4_-__Pá���'n_a_1_2 1 c:idade]---------------------------------------------------------------------

Copa vai com toda
fôrça para o Tri

Para dispu tar o tri, a Embaixada Copa
Lord desfilará com' 266 componentes e

com dezenas de alas, CU] os motivos são to
dos regionais.'As alas possuem uma I}.,ome
nagem particular, a uma instituição, autori
dades, a imprensa e aos seus criadores. Diz
Armando Gonzaga, presidente da Escola,
que a Copa Lord possui dois motivos para
desejar o título deste ano: "o primeiro é

que nós estamos devidamente preparados,
com uma boa fantasia e um harmonioso
trabalho de conjunto; o segundo, prende-se
ao fato da Copa estar de aniversário no pró
prio dia do desfile, isto é, a Escola de Sam
ba Copa Lord completará 19 anos no d�
25 de fevereiro, o, dia oficial dos desfiles
das Escolas de Samba.

, DESTAQUES
Para a consecução do primeiro lugar do

carnaval deste ano a Embaixada Copa Lord
consta com uma 'série de destaques. A prin
cipal atração do desfile da Escola é a ala
denominada "Tide Show" - grupo com
posto por Tide,Binha e Teia. Após, home
nagem aos membros da Comissão Organiza
dora do Camaval deste ano e a imprensa de
Florianópolis - destaque para a "baiana
tradição" - fantasia de originalidade con

feccionada cbm rendas, criação de Otávio
Santos. A atração especial da 'Escola se

constitui nc "Esplendor de Maria Antonie
ta, rainha da França. Fantasia ostentada
por Maria Alice, confeccionada em lamês
em tons de ouro e prata e rebordada com

milhares de lantejolas, míssangas, pedrarias
e paetês, trazendo na cabeça uma coroa

adornada com plumas de avestruz. O Es
plendor de Maria Antonieta é homenagem
ao Figueirense pela sua entrada no .Cam-

Prefeito despacha do
Estreito às quintas

Tendo em vista o resultado positivo das sinatura de um contrato destinado a execu

audiências públicas concedidas pelo Prefeí- ção das obras no balneário de Canasvieiras, ,

to Nílton Severo da'Costa e considerando o dando prosseguimento à implantação do

grande afluxo de munícipes do Continente plano de telecomunicações em Santa Cata

que solicitam audiências, o Chefe do Exe- rina
cutivo decidiu atender todas as quíntas-feí- PRAIAS
ras na Secretaria para assuntos do Estreito, Segundo informações do Secretário de
no horário das' 8,00 às 11,30 horas a partir' Obras da Prefeitura, engenheiro Mário Ce
de amanhã. zar Campos, a administração municipal

O Prefeito Nilton Severo ,e sua equipe, contratou um levantamento de todas as

foram recepcionados com um jantar ofere- praias da Ilha, para 'Posteriormente dar íní
cido pela' comunidade do bairro Saco dos cio às obras de urbanização daqueles bal
Limões, no Clube Recreativo local. Na neários. Esclareceu o Secretário, que o te
oportunidade, foram apresentadas ao Pre- vantamento daLagoa da Conceição já está
feito as reivindicações do bairro, o qual praticamente definido e os de Armação e

prometeu estudar os problemas do Saco Canasvieiras em face de andamento. Para
dos "Límões, para posteriormente apresen- este trabalho a Prefeitura está encontrando
tar as possíveis soluções., problemas pela falta de serviço especializa-

Em contato com o Prefeito-Municipal, o do em levantamentos, em Florianópolis.
Secretário dos Transportes e Serviços Públi- Dessa' forma, os trabalhos estão se desen
cos, Paulo Müller Aguiar, confirmou a as- volvendo mais lentamente.

FEDERAÇÃO DAS, INDÚSTRIAS DO ESTADO,

DE SANTA CATARINA

COORDENADORIA DE INFORMAÇAO

CONVITE
A FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO EStADO DE SANTA CATARINA

convida os membros 'das Classes Produtoras do EstadO, para participarem do Jantar

que promove, dia 15 próximo vindouro, às 20 horas, no Clube Doze de Agosto, em
-

homenagem ao Governador Colombo Machado Salles, pela passagem do 30. ano de

sua administração.
'

.')
As Listas de Adesão encontram-se nas sedes da FIESC, do CIESC, da Associação

Comercial e do Clube de Diretores Lojistas, em FIQrian6poli�.

A nova 'ponte: quatro, pistas de tráfego, 17metros de largura para 915 de comprimento e altura máxima de 18 metros.

Nova ponte tem exposicão
.

permanente até inauguração
Em solenidade realizada

às 10h3Qmin de ontem, foi
inaugurada a exposição da

maquete da nova ligação
Ilha-Continente" no Tra

piche Miramar, localizado
na Praça XV de Novem
bro. Ao ato compareceram
vãr ias autoridades esta

duais e municipais e a mos

tra será permanente. Apre
sentará transmissões audio
-visuais e informações so

bre as obras de construção
da nova travessia.

DADOS TÉCNICOS
A nova ponte rodoviá

ria terá 915 metros de

comprírrento e 17 metros
de largura para quatro pis
tas de tráfego. A altura
máxima do canal terá 18 '

metros e será constituída

de 18 vãos de 75 metros
cada, pretendidos com 4,5
metros de altura de viga,
moldados in, loco sobre
duas treliças metálicas de

200 ton. cada, deslocáveis
sobre flutuantes. O vão

cen tral terá 160 métros e

os laterais 77,50, todos
execu tados pelo processo
de, "balanço sucessivo" e

protendidos com cabos de
até 310 ton., altura da viga
variando de 9 a 3,40 me

tros, Serão empregados 25
mil metros cúbicos de con

creto. As fundações em tu

bulões tem 1,50 metros

com camisas metálicas em

profundidade de até 25

metros, executados sob ar

comprimidos e abertura de
base em rocha sã de até

2,80 metros, num total de

aproximadamente 700 me

tros.
O processo misto, que

consiste na cravação e ca-

misa-metálica com a pro
fundidade possível e na co

locação no seu interior de
três perfis metalícos de
200 kg-m, terá 60 metros '

executados num total de

aproximadamente 2.S00
metros de tubulão e 5.200
metros de estaca.

Os viadutos de acesso,
serão num total de 311,90
metros de comprimento
com largura de 17 metros,
constituído de um vão de
49,70 metros de compri-,
mento, com 2,40 metros
de altura de viga, situado
no lodo do Continente;

um vão de 49,70 e dois de
42,50 metros de compri
mento e 2,40 metros de al
tura de viga, situados no

lado da IlJ1a; fundações no
lado. da Ilha com estaca
metálica 2-1-12 cravadas
até nega absoluta e do lado
do Continente em sapatas

" diretamente sobre a rocha.
OBRAS COMPLEMEN

, TARES
Para acesso à ponte são

necessários serviços de ter

raplanagem e pavimenta
ção equivalentes a 10 qui
lômetros de rodovia paví
men tada. Para proteção
dos aterros do lado do
Continente serão executa
dos cerca de 80.000 m3 de
enrocaménto•.
A fiscalização dos ser-

viços é exercida por uma
Comissão Especial criada
pelo Governo do' Estado
que conta com a assessoria
das firmas Figueiredo Fer
raz Ltda, Tecnosolo e Con-'
sul trix, respectivamente
nos setores de estruturas,
aterros hidráulicos e -fun
dações,

A nova ligação 'repre
senta fator decisivo para a

consolidação e expansão
da capit a 1 do Estado e in
fluirá preponderantemente
no desenvolvimento local e
regional. A' obra foi reco
nhecida pelo Governo Fe
.deral, que concedeu, auto

rização ao Governo Esta
dual para obtenção do. em

préstimo externo neces

sário a SUa construção.

Apartamento teve preco
médio de Cr$lmil om2

Aproximadamente 600 apartamentos vendidos em poucos meses. Neste sentido
foram vendidos e entregues no ano passado os planejadores das construções ímobílíá
em Florianópolis, ao preço médio de Cr$ rias responsabilizam a migração da classe
1.000,00 o m2. Por outro lado, técnicos da média' interiorana para a Capital, que na

construção imobiliária estão registrando maioria das vezes mudam-se acompanhan
também, atualmente, uma demanda de ha- do os filhos quando estes tentam ou ingre
bitaçoes mais diversificada, em virtude do ssam nas Universidades.
crescente número \ de compras efetuadas VALORIZAçÁO
com relação a casas' e conjuntos residenciais A tendência das construções habitacio-
individuais. 'nais em Florianópolis é valorizar, como

Encontram-se em construção na Capital ocorreu em 1973, durante todo o curso de
25 prédios de apartamentos sendo que 17 74. Neste aspecto, somam-se a valo.rização
deverão estar concluídos até o final do ano, natural do imóvel, a medida que a, cidade
liberando desta formá, mais 1.000 novos cresce ou se concentra em determinadas

apartamentos, E da mesma forma que nos áreas; e a demanda, que continuarámuito
últimos cinco anos, a oferta de habitação, superior a' oferta, influindo desta forma no

i em Florianópolis ainda é menor que a de- comportamento do mercado. Porém de
; manda, o que de certa forma contribuirá qualquer maneira o preço médio do m2
,I para valorizar ainda mais os projetos e as construído deverá oscilar muito pouco em

<''I obras do Setor neste ano.
'

tomo do preço do ano passado.
I NOVIDADE: CASAS Porém, dentro das' contingências reco-

i Apesar de a procura de unidades resi- nhecidas como normais, para a valorização
I denciais no centro da cidade ainda se regis- os construtores imobilários tem as vistas

I tra em elevado número, fazendo que, se" voltadas para o fornecimento damatéria
"""""",-"","i' gundo as leis do mercado, o aluguel de prima, que além de haver escasseado em

I
apartamentos de três quartos custe até Cr$ 73, foi comercializada a preços muito sape.r 1.500,00, registra-se atualmente uma de- riores aos estabelecidos no início do exercí

I manda em habitação mais diversificada. É cio.

I
que grande número de compradores já co- Um segundo fator, que ainda não pode

,

'

meçam a preferir casas e residências, que .ser calculado matematicamente, é o fenõ
! além de custarem um pO\lCO mais barato meno da escassez da mão de obra, que con

i que os apartamentos, localizam-se em áreas forme já pode registrar-se nos prédios em

,Ii mais tranquilas assim como mais próximas construção, já é melhor remunerada, o que
ou 'inseridas dentro do próprio "verde". provoca um custo extra e não previsto no

______�',t, Porém, todos os prédios concluídos em cômputo geral dos preços dos fatores para
Prédios de apartamentos: 25 em construção, Florianópolis tem mercado regular e são ,a realização de um projeto habitacional.
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Maestrodiz quemúsica
de câmara não é popular.·

"A falta de tradição
cultural no povo, alheio ao

verdadeiro sentimento' da
música, é a causa principal
do desprestígio que sofrem
os músicos brasileiros; ao

contrário deis tributos re

cebidos pelos profissionais
norte-americanos, ingleses,
franceses e alemães", de
clarou o maestro José Si
queira, da Orquestra de
Câmara do Brasil que se

apresentou _

ontem à noite
no Teatro Alvaro de Carva
lho.
Salientou que o Progra

ma da: Ação Cultural visa
modificar essa mentalida
de, dando ênfase a parte
musical através de coros,
orquestras e concertos.
"Tal como o disco de mú-
sicas' clássicas, antes de
1960 esse gênero era um

privilégio da elite. De lá
para cá a situação de músi
co tem melhorado com ii

'instituição da Ordem dos
Músicos do Brasil, criada

pela lei 3857 de 22 de de:
zcmbro de 1960". O maes

tro José Siqueira foi o pri
meiro presidente da OMB
de 1960 a 1964. .Coube a

ele instalar na época a

OMB em todas as cidades

que tivessem cinco músi
cos interessados em organi
zar o conjunto. Florianó

polis não mostrou maior'
interesse e ficou. alheia ao

movimento.

VIDA MUSICAL
,

O maestro da Orquestra
de Câmara do Brasil come
çou como músico em 1933
na Escola Nacional de Mú
sica da Universidade Fede
ral do Rio de Janeiro. Des
de a' formatura, ingressou
primeiramente na cadeira
de Harmonia e depois'
Composição, onde perma
neceu até 1969. Foi presi
dente fundador da Orques
tra Sinfônica do Brasil de
1940 a 1948. Também foi
presidente fundador da Or
questra Sinfônica do Rio
de Janeiro. de 1949 a

1950. Idealizador da Or
questra Sinfônica Nacional
do MEC. José Siqueira foi
também idealizador do
programa "Concertos para
a Juventude" levado atra
vés da televisão, "Trouxe
essa idéia dos Estados Uni
"dos, quando vi programas

,

de grande sucesso através

, 'da televisão. O Regente da

Orquestra Sinfônica de
New York, Leonardo Ber
nistein ainda faz para a Ju
v entude" saiu do ar por
absoluta, falta de apoio, e
ausência de anunciantes".

Fundada em 1967" a

OCB é mantida por doa

ções, descontadas pelo Im
posto de Renda. Este siste
ma é largamente difundido
nos Estados Unidos.

A MÚSICA ENTRE AlU
VENTUDE

Si queira afirmou que
no Brasil, a música clássica
tem grandes adeptos entre
as gerações velhas, princi
palmente entre os que esti-

•
v eram na Europa, "O jo
vem brasileiro não recebe e

nem recebeu uma educa
ção musical mais rica em

conteúdo. Nos' Estados
Unidos e outros países da
Europa Ocidental, a educa
ção musical COmeça desde
'os primeiros anos. Feliz
mente no Brasil, temos um.
número cada vez maior de
adeptos de música clássica,
pcincipalment e jovens.
Nossas apresentaç ,ões em

Porto Alegre, Curitiba, Re-

cífe e Rio de Janeiro têm
demonstrado essa prefe
rência".

Indagado sobre os efei
tos negativoscausados pela
excessiva infiltração da
música estrangeira, José Si
queira destacou que ela é
facilitada pela .excelente
cobertura dos meios de co

municação e não temos na
da em contrapartida, por
que não há sentido de bra
silidade no campo da músi
c a erudita. "Para evitar
essa sub-preferência, é fim
damental que o Governo
estimule a pesquisa folcló-
rica e que todas as nossas

man ifestações folclóricas
sejam incluídas dentro do
contexto da cultura brasi-
I eira. Este estímulo pode
ria ser representado em fil
mes, documentários etc.
Bumba-meu-boi por exem- \

pio, é desconhecido em to
do o sul do país. Essa polí
tica de integração é nossa
meta. No concerto do
TAC foram' ouvidas pela
primeira vez em Florianó
polis, cantigas antigas do
Nordeste, 'traduzidas em

obras eruditas",
Como apóia o folclore

O carnaval de rua este ano em Florianó- peonato Nacional, no ano passado,
polis se constituirá num dos mais movímen-: Por outro, lado, a passagista Nilda Mar
tados dos últimos anos. Grande parte dessa tíns veste .a fantasia "Blanca de Castilha",
afirmação a Escola de Samba Embaixada em homenagem ao Avaí, pela con9uista do
Copa Lord garante. E para tanto seus díre- campeonato estadual em 1973. E confec
tores estão intensificando os preparativos cionada com lamê de prata e rebordada em

finais das alas componentes da escola e dos tons de branco e milhares de lantejolas,
trajes de 266 componentes. pastilhas e pedrarias.

A reriedade do trabalho, este é superior
'

ENREDO
ao do ano passado, se deve.ao desejo maior A Embaixada Copa Lord baseia o seu

da Escola: aconsagração do tricampeonato enredo, relembrando o carnaval, desde a

no concurso instituído pela Prefeitura Mu- sua primitiva forma, - o Entrudo - brinca

nicipal. Esse objetivo é uma constante nos, deira de mau gosto que se caracterizava pe- ,

diretores e componentes do Copa Lord, la "guerra entre foliões", de "limões de

que apesar de respeitar a sua tradicional cheiro" e outros ingredientes nem sempre'
concorrente, os Protegidos da Princesa, está agradáveis.
confiante num grande desfile este ano e a O Entrudo foi a forma primitiva de ma

consagração carnavalesca pela terceira vez nífestação carnavalesca ,e teve a sua origem
consecutiva. em Portugal. O Entrudo português era na

verdade uma brincadeira de péssimo gosto,
com folguedos do tipo de "jogar ovos na

cabeça dos outros", laranja ou água suja.
Nossos colonizadores, trouxeram para o

Brasil o Entrudo, tornando brutais e .sem

imaginação, os carnavais da colônia e do Im
pério. Os próprios portugueses trocaram o

Entrudo pelas batalhas de flores e grandes
cortejos de carros alegóricos do famoso car-
naval do Porto.

Em 1840, um português chamado Zé
Pereira (José Nogueira de AZevedo Pare-

des), sapateiro de profissão, saiu a rua, com

alguns patrícios, batendo tambores e za

bumbas. A figura de Zé Pereira desapareceu
em princípios deste século, mas em seu lu

gar vieram os herdeiros: tamborins, cuícas ,

pandeiros, frigideiras e reco-reco; São her
deiros ainda os blocos dos sujos, uma das
grandes forças do carnaval.,

,

�iEm 1907, as filhas do presidente Afonso 1
Pena desfilaram de carro pela' avenida e,

,

posteriormente, os blocos que os sucede- ;
ram, sempre formados por amigos de uma 1rua ou bairro, foram formando o carnaval ' I, .:::
carioca tal como ele é hoje.

, i
" ml Jlll

Assim, com uma retrospectiva sobre o i
'

.. � l:m

,carnaval, sua história, os pioneiros e sua

I
.. II ii

evolução, a Copa Lord pretender arrebatar
'

.. 1í!t ,Pi!
os pontos destinados ao samba enredo.

.. iii» 1i

Por outro lado, em conjunto, a Escola I
- • •

constam em sua plena forma, desde o con-', ��>/. j,. 'r"'1'fiI
junto de suas alas e as pompas das fantasias
dos seus destaques especiais, Sem, contudo,
contar' com a magnífica, de todo mo, pér
formance da passista número 1 do carnaval
ilhéu-a Tide. E a Tide se constitui numa
espécie' de trunfo da Copa Lord, a Escola
de Samba mais vezes campeã do carnaval
da ilha.

brasileiro, _

o
,

maestro ,da
'OCB aproveita essas mani-
testações para divulgar ao '

público através de músicas
e ruditas. Seus amigos,
Guerra Peixe, Camargo
Guarnieri, Francisco Mig-
noni, Batista Siqueira (ir
mão), Villa-Lobos e a pri
meira fase musical de Mar
los Nobre, foram e são
uma parte do grupo' de
mú si cos brasileiros com

tendência nacionalista fol
clórica; "Os jovens estão'
interessados em músicas de
vanguarda; incentivados
pelo grande numero de
músicos que fazem coisas
rotuladas como "interna-
cionais".

'

Professor de Ricardo
Tacuchiam, Elza Lache
vitz, Roberto Ricardo e

Eleazar de Carvalho, a Qr
questra de Câmara do Bra
sil, comandada pelo maes-

tro José Siqueira, seguirá
hoje para Joinvillc, depois
Teresópolis e Friburgo no

Rio de Janeiro. Siqueira
sentiu muito a exclusão de
Blumenau no roteiro. "É
um povo extremamente
culto", finalizou,

I
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